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Na quarta-feira (03 de janeiro), 
a Prefeitura de Torres iniciou a re-
alização do projeto ‘Choque de 
Limpeza’, que consiste no combate 
de poluição visual na cidade. Co-
meçando pelo bairro Centro, num 
primeiro momento, o Setor de Fis-
calização estará alertando pessoas 
físicas e jurídicas sobre a legislação 
que proíbe a poluição visual em 

Torres. Serão concedidos dez dias 
para regularizar situação conside-
radas irregulares e, após este pe-
ríodo, a atividade econômica será 
punida. A primeira ação é referente 
as placas em formato de cavaletes.

“A poluição visual é proibida. 
Mesmo a cidade tendo a vocação 
turística como principal atividade 
econômica, há quem desrespeite a 

legislação ambiental, fixando publi-
cidade em postes, troncos de árvo-
res, outdoors, totens, placas, faixas 
e banners e até mesmo expostas 
em passeios, caso muito comuns, 
com cavaletes prejudicando o fluxo 
de pedestres”, ressal-
ta a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Na manhã desta 
quarta-feira, uma 
força tarefa formada 
pela equipe de Fis-
calização percorreu 
as ruas e avenidas 
do centro da cidade. 
Foram (e seguirão 
sendo) entregues  
comunicados sobre 
a atividade pelos fis-
cais aos comercian-
tes. Neste documen-
to consta a legislação 
que deve ser seguida 
como o Código Am-
biental, Lei Comple-

mentar 30/2010, Código de Obras 
Lei 3375/99 Art 113 e 114, Lei 
2975/1996 e Lei 4774/2015.

“O comunicado é um convite 
para que a população se engaje 
neste propósito de despoluição, 

transformando Torres em uma ci-
dade mais limpa e organizada. ten-
do a compreensão da importância 
de que sejam respeitados os espa-
ços de bem comum”, concluí a co-
municação da municipalidade.
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Prefeito de Torres Carlos Souza comemora troca 
de experiência com vereadores na gestão de prioridades 

No início da última sessão ordi-
nária da Câmara de Vereadores de 
Torres de 2023, realizada dia 26 de 
dezembro, participou da tribuna 
popular o prefeito da cidade, Carlos 
Souza. Ele foi à Casa legislativa para 
fazer um agradecimento aos par-
lamentares, já que é o último ano 
que encerra com ele na função de 
prefeito ainda eleito - isto   por con-
ta de o ano que vem (2024) ser ano 
eleitoral e que, consequentemente, 
elegerá outro prefeito (uma vez que 
Carlos já foi reeleito). 

Emendas de vereadores: 
decisões feitas por parlamentares

Dentre assuntos elencados no dis-
curso, como parte da parceria entre 
Câmara Municipal e prefeitura, Car-
los destacou a boa experiência na 
implementação das Emendas Impo-
sitivas  - recursos do orçamento, que 
acabaram distribuindo em torno de 

R$ 500 mil para cada vereador aplicar 
em temas que façam parte de suas 
prioridades para o município. 

Para o prefeito de Torres, esta 
experiência, além de encaminhar 
saudavelmente projetos com vie-
ses diferenciados, conforme visão 
e promessas de cada vereador, ele 
ajuda aos próprios parlamentares 
para que sintam na pele a respon-
sabilidade de aplicar recursos fi-
nitos em demandas praticamente 
infinitas da comunidade. “Acho que 
a decisão de ter de deixar uma de-
manda em prol de outras, que vo-
cês devem ter tido que exercitar, 
mostra o papel do prefeito diaria-
mente: colocar dinheiro num lugar 
ou projeto sempre abrindo mão de 
outros”, afirmou o prefeito. 

Orçamento é alto, mas 
engessado em legislação

A seguir Carlos Souza falou so-

bre o orçamento de Torres para 
2024, que para a princípio pode 
mostrar-se alto (R$ 312 milhões), 
mas que ainda tem pequeno per-
centual para investimento, por 
conta das prioridades ordinárias 
da legislação. Elas obrigam que na 
pasta da Educação, por exemplo, 
o percentual de 25% do orçamen-
to tenha que ser separado, assim 
como na pasta da Saúde, que exige 
no mínimo 15% de aplicação mu-
nicipal. E lembrou que somente 
para pagar a Folha de Salários e 
benefícios sociais, a municipalida-
de gastará 53% da projeção orça-
mentária (incluindo os salários da 
Saúde e da Educação).

No final, o prefeito Carlos agra-
deceu o empenho de todos os 
Secretários, da Procuradoria-Ge-
ral do Município e dos servidores 
em geral. Ao comemorar que a 
municipalidade,  nos 7 anos de 

sua liderança como prefeito,  não 
possui nenhuma restrição aponta-
da pelo  Tribunal de Contas e  que, 
ao contrário, o município de Torres 
é considerado exemplo de gestão 
correta pelo mesmo tribunal. O  
prefeito salientou que   a gestão 

está no caminho certo, creditan-
do esta situação de legalidade de 
administração pública ao trabalho 
diligente da procuradora Pâmela 
Sousa, sua filha, mas que possui 
forte formação direito  especializa-
do  no setor público. 

Na Câmara Municipal, prefeito afirmou ainda que sua gestão não tem nenhuma restrição apontada pelo tribunal de Contas, em 7 anos de mandato até agora

Carlos Souza: “orçamento é grande, mas as obrigações também 
são grandes”

‘Projeto Choque de Limpeza’ busca combater a poluição visual em Torres
Efetuado pela municipalidade torrense, projeto iniciou na região central na quarta-feira (03), fiscalizando cavaletes

Combate à poluição visual 
(foto meramente ilustrativa - Prefeitura de Eusébio CE)
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Lei aprovada na Câmara regulamenta 
funcionamento de Escolas de Tiro em Torres
Na sessão da Câmara de Vere-

adores de Torres realizada em 26 
de dezembro  (última sessão de 
2023 do poder legislativo), den-
tre vários assuntos abordados foi 
aprovado,  com  somente um voto 
contrário (Moisés Trisch – PT),  o 

Projeto de Lei 066, de autoria dos 
vereadores  Gimi (PP),  Igor Be-
retta (MDB), Jacó Miguel (PSD),  
João Negrini (sem partido),  Rafa-
el Silveira (PSDB) e  Silvano Borja 
(PDT). O projeto  dispõe sobre a 
localização e horário de funciona-

mento de entidades de tiro des-
portivo no Município de Torres.

A Lei tem somente dois arti-
gos: O 1º, define que as entida-
des destinadas à prática e trei-
namento de tiro desportivo não 
estão sujeitas a distanciamento 

mínimo de quaisquer outras 
atividades, como define a regra 
atual na cidade. O 2º, define no 
texto que as mesmas atividades 
também poderão funcionar sem 
restrição de horário, antes limi-
tados.

Duas emendas que limitavam horários e área de estabelecimentos foram apresentadas, mas derrubadas

Tentativa de colocação de limites físicos e de horário
O vereador Moisés Trisch (PT) 

anexou duas emendas no proje-
to - as duas justamente no escopo 
da lei. A primeira limitava em 1 km 
de distância de entidades de Edu-
cação o limite mínimo para esta-
belecimento das Escolas de Tiro e 
similares, mas foi derrubada com 
somente dois votos a favor. A se-
gunda emenda definia horários de 
funcionamento, esta rejeitada de 

forma apertada, com 6 votos a fa-
vor contra 7 contra.  Moisés Trisch, 
autor das emendas, defendeu que 
a atividade seria perigosa e impro-
pria para menores de idade. E que 
o barulho emitido pelos estabele-
cimentos poderia ser um elemento 
de insegurança social para mora-
dores. 

O vereador Gimi e outros pedi-
ram a palavra. E a defesa (da parte 

do limite de localização) foi no sen-
tido da atividade já ser altamente 
arbitrada pelo exercito e pela po-
lícia, somente pelo fato de existi-
rem. Por isso os estabelecimen-
tos têm de ter protocolos rígidos 
para o uso dos frequentadores, 
o que retiraria os riscos alegados 
na emenda. O Horário sem limite 
especial foi defendido pelo verea-
dor Gimi, ao afirmar que os locais 

que abrigam entidades de tiro pos-
suem, também por lei maior, equi-
pamentos de retenção de ruido, 
o que retiraria o questionamento 
dos preocupados com este impac-
to de vizinhança. 

A cidade de Torres nunca conse-
guiu aprovar a entrada de Escolas 
de Tiro justamente pela interpreta-
ção das leis maiores sobre o assun-
to e a falta de legislação municipal 

específica. Agora a cidade poderá 
ter a possibilidades de instalação 
dos empreendimentos, se o proje-
to aprovado na câmara for sancio-
nado pelo prefeito Carlos Souza.  

Vereador de Torres pede água potável para 
moradores das praias Gaúcha e Yara

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres e deverá ser 
despachado pela comissão admi-
nistrativa durante o recesso das 
sessões ordinárias de janeiro, a 
INDICAÇÃO 42/2023, de autoria do 
vereador Jacó Miguel (PSD), que 
solicita que a Companhia Rio Gran-

deasse de Saneamento (CORSAN) 
averigue a situação das reclama-
ções de moradores da Praia Gaú-
cha e Praia Yara (Praias do Sul do 
litoral de Torres), referente a oferta 
de água potável para parte dos mo-
radores daquela região. 

Na justificativa que está no cor-

po da Indicação do vereador, ele 
afirma que os moradores não en-
tendem por que a tubulação de 
abastecimento de água potável, 
embora esteja próxima, não che-
ga entre as localizações das Rua A 
e D na divisa das praias. E que os 
habitantes destas vias e região da 

praia estariam pedindo veemente-
mente pelo atendimento com água 
para todos, inclusive alegando as 
dificuldades que têm enfrentado 
ao ter de utilizar os poços artesia-
nos, onde a água estaria, em alguns 
casos, salobra e apresentando fer-
rugem. 

Poços artesianos às vezes são insalubres 
Várias praias do sul de Torres 

possuem este problema. Eventu-
almente são causados pela falta 

de escrituração das posses dos 
terrenos, que em alguns casos não 
permite que as empresas conces-

sionárias de água e luz forneçam o 
serviço oficialmente. 

Mas já existe jurisprudência 

no Brasil que obriga que a água 
seja fornecida para os moradores, 
mesmo quando não há regulariza-

ção formal das propriedades onde 
se situam a moradia que solicita a 
água. 

Duas emendas que limitavam horários e área de estabelecimentos foram apresentadas, mas derrubadas

Projeto de Lei na Câmara de Torres propõe 
desburocratização e mais liberdade econômica

Está tramitando nos ritos da 
Câmara de Vereadores de Torres 
o PROJETO DE LEI Nº 0080/2023, 
de autoria do Poder Executivo 
(Prefeitura) que visa instituir a 
“Declaração Municipal de Direi-

tos de Liberdade Econômica”. 
Esta, enfim, estabelece normas 
para atos de liberação de ativida-
de econômica no município. A Lei 
dispõe, dentre outras questões, 
sobre normas relativas à livre ini-

ciativa e ao livre exercício de ati-
vidade econômica e disposições 
sobre a atuação do Município de 
Torres nesta providência, com re-
gras aplicáveis em todo território.

 São princípios norteadores da 

Declaração Municipal de Direitos 
de Liberdade Econômica:

I - A liberdade como uma ga-
rantia no exercício de atividades 
econômicas;

II - A boa-fé do particular pe-

rante o Poder Público até prova 
do contrário;

III - a intervenção subsidiária, 
mínima e excepcional do Muni-
cípio sobre o exercício de ativida-
des econômicas;

“Declaração Municipal de Direitos de Liberdade Econômica”, procura adaptar legislação local a projeto estadual que busca o mesmo caminho para empreendedores

Criação de empresas em 10 minutos
No corpo do Projeto de Lei, o 

prefeito Carlos Souza justifica a 
criação desta matéria em Torres 
afirmando que, com a implan-
tação do sistema integrado da 
mesma pauta no RS, o sistema 
criou uma nova classificação das 
atividades consideradas como de 
baixo risco dentro do município, 
passando estas de 261 para 671 
atividades aqui na cidade. Como 

o governo de Torres optou por 
não adotar integralmente as clas-
sificações Estadual e/ou Federal, 
se faz necessária a criação deste 
Projeto de Lei, que posterior-
mente será regulamentada por 
Decreto, o qual revogará decre-
tos anteriores sobre a matéria. 

A prefeitura afirma na justifi-
cativa que, na prática,  o Projeto 
de Lei busca a desburocratização 

e é um dos passos necessários 
para que a municipalidade pos-
sa aderir a seguir ao  programa 
Estadual “ Tudo Fácil Empresas”, 
que visa realizar a formalização e 
todas as inscrições necessárias ( 
inclusive inscrição municipal) de 
empresas com atividades consi-
deradas como de baixo risco em 
um prazo de 10 minutos. Para 
o executivo torrense, a “Decla-

ração Municipal de Direitos de 
Liberdade Econômica” adapta o 
município para que se enquadre 
em um sistema legal que traz 
agilidade na hora de se formali-
zar um negócio na cidade. E que, 
consequentemente, a atitude 
atrairá empresas, “gerando em-
prego, renda e aumento da ar-
recadação do município ao criar 
um ambiente favorável ao em-

preendedorismo”.
O Projeto de Lei na íntegra 

pode der conferido no site da 
Câmara Municipal dos Vereado-
res de Torres pelo número acima 
no texto.  E a matéria será deba-
tida e votada pelos vereadores 
de Torres somente em fevereiro, 
após a volta do recesso parla-
mentar e retomada das sessões 
ordinárias da Câmara em 2024.
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Vereador Rafael Silveira é presidente da Câmara de 
Torres pela 2ª vez na mesma legislatura 

Na terça-feira (dia 2 de janeiro), 
em sessão especial, tomou posse ofi-
cial a nova Mesa Diretora da Câmara 
de Vereadores de Torres. Rafael Sil-
veira (PSDB) substitui Rogerinho (PP) 
em 2024 e ocupa a presidência da 
mesa e da Câmara pela segunda vez 
nesta legislatura, depois de presidir a 
Casa em 2021 (na ocasião 1º período 
da nova nominata).  Acompanham 

a mesa diretora junto ao presidente 
eleito Rafael Silveira, o vice presiden-
te, vereador Rogerinho (PP), além 
de Cláudio Freitas (PSB) como 1º Se-
cretário e Dilson Boaventura (MDB) 
como 2º Secretário.

A posse foi prestigiada por fa-
miliares do presidente e de outros 
vereadores, além de receber autori-
dades municipais. O Chefe de Gabi-

nete da prefeitura, Douglas Rocha, 
representou o prefeito em exercício 
Fábio Amoretti (que substitui o pre-
feito Carlos Souza, em férias). Ele 
estava na posse junto a represen-
tantes das secretarias municipais.

O delegado de Polícia de Torres, 
Marcos Vinicius Veloso, o presiden-
te do PP Nasser Samhan (pré-can-
didato a prefeito para a eleição de 

2024), o coman-
dante do Bata-
lhão da Brigada 
Militar de Torres 
e o presidente 
do Conselho Pro 
Segurança da 
cidade também 
prestigiaram a 
posse. 

Presidir a Câmara em ano eleitoral “é um desafio triplo”
Vários vereadores de Torres 

ocuparam a tribuna para tam-
bém prestigiar a posse dos co-
legas na nova Mesa Diretora em 
2024. Todos apontaram o novo 
presidente em posição de com-
petência para ocupar o cargo 
pela segunda vez na legislatura 
2021/2024.

Em seu discurso, o presiden-
te Rafael Silveira, dentre outras 

várias posições sobre o desafio 
de presidir a Casa Legislativa 
novamente, lembrou que o ano 
eleitoral se trata de um desafio 
maior ainda. Salientou que “em 
2024 o desafio é triplo”: 1 - o de 
coordenar o funcionamento dos 
ritos do Poder Legislativo, nos 
debates sobre leis e situações 
que aparecem na administra-
ção de Torres; 2 - o de trabalhar 

para manter sua compostura e 
seu foco no pleito em que con-
correrá para a reeleição; 3 – o de 
ter de coordenar e  de arbitrar 
as posições da Casa Legislativa 
e dos  colegas de Câmara nas 
questões que possam influenciar 
no pleito, para atender as regras 
eleitorais que restringem posi-
cionamentos nas tribunas e nas 
propostas legislativas.  

Em seu discurso, o parlamentar lembrou que, em ano eleitoral, o desafio é triplo para o presidente de Casa Legislativa

Amoretti assume Prefeitura de Torres por 
10 dias durante férias de Carlos Souza

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza transmitiu o cargo para 
o vice-prefeito Fábio Amoretti, 
às 8h desta terça-feira (2 de ja-
neiro). A ação foi em virtude do 
prefeito entrar em férias, pelo 
período de 10 dias. Assim, Amo-
retti permanecerá como prefei-
to em exercício até o dia 11 de 
janeiro.

A cerimônia foi realizada no 
Gabinete do Vice-Prefeito com 
a presença de secretários mu-
nicipais, assessores e servido-
res. “Durante a transmissão de 
cargo, prefeito e vice-prefeito 

conversaram sobre as iniciativas 
conquistadas, projetos encami-
nhados e mais um ano de su-

cesso do Réveillon em Torres”, 
salientou a comunicação da mu-
nicipalidade torrense.

Vereador Gimi é reconhecido por colegas por articular 
melhorias ao sistema de saúde na região de Torres

Na última sessão de Câmara de 
Vereadores de Torres do ano de 

2023, realizada dia 26 de dezembro, 
o Vereador Gibraltar ‘Gimi’ Vidal 
(PP), acabou sendo, de certa forma, 
reconhecido por muitos colegas 
pela sua atuação de enfrentamento 
pela busca de melhorias em relação 
a problemas de Saúde pública no Li-
toral Norte.

Relembrando seus feitos como 
parlamentar em Torres, o vereador 
recebeu alguns reconhecimentos de 
colegas em discursos de final de ano 
também. Gimi lembrou, por exem-
plo, a realização de uma Audiência 
Pública na Ulbra, ainda em 2022, 
ocasião em que houve presença de 
várias lideranças políticas do Estado 
e até nacionais, quando do debate 
a busca de melhorias no sistema de 
saúde regional.  

Gimi também lembrou sua arti-
culação ainda maior, quando con-
seguiu implementar uma audiência 
pública em comissão especial da As-
sembleia Legislativa do RS – ALERGS 
(comissão sob o comando do de-
putado Guilherme Pasin), onde se 
debateu a falta das especialidades 
no sistema de Saúde no Litoral. E 
quando, a seguir, conseguiu utilizar 
(de maneira inédita para vereador 
torrense) a tribuna da mesma As-
sembleia Legislativa, desta vez fa-
zendo o que chamou de um “Grito 
de Socorro” pela falta de Saúde e 
serviços complementares na região 
litorânea.

O parlamentar torrense se referiu 
ainda à sua articulação para trazer a 
reportagem do Jornal do Almoço, 

programa da RBS TV, onde a repor-
tagem televisionada mostrou para 
todo o RS as mesmas dificuldades 
enfrentadas pela comunidade do Li-
toral, sempre abordando o sistema 
de Saúde (questionando a gerência 
do governo estadual em relação ao 
tema). 

Na prática, Gimi luta pela descen-
tralização do atendimento de Média 
e Alta Complexidade do sistema de 
Saúde (hospitais, exames, consultas 
e   procedimentos), visando trazer 

para o Litoral, por exemplo, Banco 
de Sangue, Traumatologia, Cirurgia 
Cardíaca, UTI Néu Natal, Oncolo-
gia, Radio e Quimioterapia, dentre 
outros serviços públicos gratuitos. 
Gimi Vidal sempre deixou claro e 
manteve sua promessa no seu dis-
curso de final de ano na Câmara:  
que vai continuar lutando por me-
lhorias na Saúde, pois entende que 
atualmente o Estado em geral (atra-
vés do SUS) “tem enviado o povo 
local para morrer em casa”.

Parlamentar recordou em seu discurso suas várias atividades junto aos políticos estaduais e federais e afirma que irá continuar lutando para evitar que as pessoas sejam má atendidas

Vereador Gimi participando de 
audiência pública na ALERGS
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Iniciativas necessárias nos bairros Getúlio Vargas, 
Predial e Canto da Ronda
Nos bairros os problemas não são apenas de ruas e buracos. Outra situação que causa 

discussão é referente aos espaços de lazer nas localidades para as práticas esportivas e 
confraternizações, pois a condição atual nos bairros neste quesito é precária ou inexistente, 
com buracos, pedras e lixos espalhados.

Um dos moradores mais antigo do Canto da Ronda, o Seu Vico como é conhecido aos 
seus 94 anos, por exemplo,  conta que mora há mais de 50 anos na localidade, hoje Bairro 
Predial, onde criou seus filhos. Para ele, o local sempre foi o mesmo.  “O maior problema é 
que com o passar dos anos fomos perdendo os lugares para nos reunir, nos divertir ou pra-
ticar alguma atividade esportiva ou de lazer. Primeiro perdemos a cancha reta de corridas 
a cavalo devido as ocupações que aconteceram no bairro. Em seguida os salões de bailes 
do bairro foram vendidos e deram lugar a residências. Logo chegou a vez do fim da capela 
onde se realizavam reuniões da comunidade, catequese, cursos, novenas e missas, que deu 
lugar para uma pousada. Em seguida vi as canchas de boxas também se transformarem em 
residências”, diz.  Ele conta, ainda, que sempre foi apaixonado por animais, que inclusive 
até pouco tempo tinha o seu cavalo e participava de corridas nos arredores, o que terminou.

O Canto da Ronda cresceu e surgiram os bairros Predial e Getúlio Vargas, que parece que 
se desenvolveram através de posses que foram sendo vendidas, dando origem aos vários 
bairros, o que confunde moradores, visitantes e até mesmo os políticos que em alguns casos 
não sabem onde começa e termina cada uma das localidades, muitas vezes trocando nomes 
dos mesmos em posicionamentos públicos. Mas foi no Bairro Predial que aconteceram as 
maiores transformações. É onde se localiza a Escola municipal Alcino Pedro Rodrigues e a 
Creche de mesmo nome, que atendem os dois bairros e região. Mas no passado o Ginásio da 
Escola foi demolido sem nenhuma informação a comunidade em geral. A área onde existia 
o Camping municipal deu origem do Posto Central de Saúde, ao Fórum, Ministério Público, 
Corpo de Bombeiros e a Sede da OAB. Foi também o primeiro bairro de Torres a ser regu-
larizado por iniciativa dos moradores, através de sua entidade representativa. 

No bairro Getúlio Vargas o espaço onde existia a Estação de Tratamento da Corsan - 
ETE, que era um tormento aos moradores pelo mal cheiro que saia e invadia as casas dos 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS bairros e arredores, hoje continua a causar problemas. É que a área não mais sendo ETE 
está ociosa e mal cuidada. O pouco uso do espaço acaba servindo de esconderijo de ele-
mentos que praticam roubos, assaltos e tráfico de drogas. Já foram pedidas providencias 
às autoridades, onde nada foi feito até o momento.  Mas os tempos não mudaram e os 
dois bairros continuam esquecidos pela administração pública. Os moradores continuam 
pedindo melhorias compensatórias nos lugares e esperam mais atenção do poder público. 
A população desacreditada do bairro Getúlio Vargas, por exemplo, pelo fato de não ser 
atendida nas reinvindicações da entidade representativa da comunidade, resolveu em reu-
nião encerrar as atividades da Associação de Moradores, inclusive dando baixa no CNPJ. 
Triste...

O que dificulta é a falta de investimento do município nos bairros. Como os bairros 
surgiram em uma época em que não existiam os licenciamentos para a construção dos 
lugares por serem irregulares, a situação fugiu do controle. Atualmente, a situação não 
se repetiria, pois dentro do licenciamento está previsto a necessidade prevista na lei, de 
haver uma estrutura básica para os moradores, como pavimentação, calçamento, esgoto, 
energia elétrica. A Prefeitura não autorizava as construções por ser áreas de posses sem 
matriculas, isso causava prejuízos aos cofres públicos, pois os moradores pagavam aos 
conselhos de engenharia e arquitetura e construíam sem o devido licenciamento da mu-
nicipalidade. Pelo Plano Diretor antigo, a área era considerada de Regularização Urbana, 
isso prejudicava toda a região, pois a prefeitura, mesmo quando estava previsto em lei, 
nunca fez a devida regularização dos bairros em questão. 

Agora no projeto novo com emenda aprovada pela Câmara de Vereadores (a pedido 
dos moradores e requerido pela Associação do Bairro Predial),  a lei nivela os dois bairros 
com índices iguais aos vizinhos. Isto trará desenvolvimento e qualidade de vida ao Canto 
da Ronda, onde os moradores já vêm há tempos sofrendo expulsão do local pela gentrifi-
cação.  Mas tem que fazer. 

POR QUAL MOTIVO NÃO É POSSÍVEL SER ATENDIDO COM O CARTÃO SUS 
EM OUTRO MUNICÍPIO? - O Cartão Nacional de Saúde é aceito em todo o território 
nacional para emergências. Para tratamento ambulatorial como consultas e exames, cada 
município tem que fazer a sua gestão através da Central Municipal de Regulação. Quan-
do uma cidade do interior não tem um profissional com a especialidade que o cidadão 
precisa, ela pode fazer uma parceria com outro município para que estes pacientes sejam 
atendidos, mas a responsabilidade no pagamento do atendimento é do município que em 
que o paciente reside. A partir do momento em que o SUS foi descentralizado, cada muni-
cípio recebe uma verba para cuidar da saúde dos seus munícipes e, desta forma, o cartão 
do SUS vincula cada paciente ao seu município de origem, pois é este que recebe a verba 
para os atendimentos necessários à saúde da população. Se o paciente buscar atendimento 
fora da sua localidade, o município que o acolher sem que este tenha sido regulado por sua 
Secretaria de Saúde, arcará com a despesa do atendimento, mas não receberá o repasse da 
verba, sobrecarregando financeiramente o município na gestão da saúde.

TORRES

Como de costume, Torres recebe 
atividades do Estação Verão Sesc 2024

A partir desta sexta (05 de janei-
ro), sete praias gaúchas – incluindo 
Torres - recebem, em janeiro e fe-
vereiro, o Estação Verão Sesc 2024. 
Atividades gratuitas de lazer, espor-
te e cultura serão oferecidas em 
uma programação que será divul-
gada semanalmente no site www.
sesc-rs.com.br/estacaoverao.

A Casa Estação Verão, em Tor-
res, está localizada na beira mar da 

Praia Grande e atenderá também 
de terça a domingo, das 08h30 às 
19h. Entre as ações sistemáticas 
que acontecem nas Casas estão: 
empréstimo de materiais esporti-
vos e recreativos, aulões de ginás-
tica e dança, quadras esportivas, 
quick massagem. Já para banhos 
acessíveis para pessoas com defi-
ciência (com utilização de cadeiras 
anfíbias especializadas), o serviço é 

das 10h às 18h, mediante agenda-
mento. Na cidade, o Estação Verão 
vai até o dia 18 de fevereiro. “O Li-
toral Norte gaúcho é sempre muito 
receptivo e acreditamos que tere-
mos mais uma edição de sucesso, 
proporcionando férias mais diverti-
das e saudáveis para os veranistas”, 
ressalta a gerente interina da Ge-
rência de Esporte e Lazer do Sesc/
RS, Melissa Stoffel.

Mais informações podem ser 
obtidas com a Unidade de Torres 

pelo telefone (51) 3626-9400 (Tor-
res)

Indicação pede repasse de incentivo financeiro a Agentes 
Comunitários de Saúde e Combate a endemias em Torres

Está tramitando nos ritos da 
Câmara de Torres  a INDICAÇÃO 
43/2023, de autoria dos vereado-
res Moisés Trisch (PT), Igor Beretta 
(MDB), Jacó Miguel (PSD), Luciano 
Raupp (PSDB) e   Vilmar dos Santos 
Rocha (União Brasil). Esta pede para 
que o Poder Executivo elabore um 
Projeto de Lei, autorizando a ad-
ministração Municipal a repassar o 
Incentivo Financeiro adicional aos 
Agentes Comunitários(as) de Saúde 
- ACS - e aos Agentes de Combate a 
Endemias - ACE.

Os vereadores autores anexaram 

um Projeto de Lei (PL) elaborado 
no município de Nova Hartz, no RS, 
e de João Pessoa, no Paraná, onde 
que foram produzidos e sancionados 
PL’s com a mesma função.  Na prá-
tica os vereadores querem que os 
valores adicionais anuais passados 
pelo governo federal para a tarefa 
pública na Saúde destas áreas sejam 
incorporados aos servidores da mes-
ma atividade. E por lei de autoria da 
prefeitura, já que este tipo de lei não 
pode ser de autoria legislativa por 
gerar pagamentos oriundos do  orça-
mento do Poder Executivo. 

Endereço diferente, sem 
despesas extras

Na justificativa do texto da Indica-
ção, os autores afiram que o Ministério 
da Saúde - Governo Federal, faz um 14º 
repasse ao programa - que mantém as 
atividades dos ACSs e dos ACEs. E que o 
recurso se destina (conforme afirmam) 
a financiar a atividade destes profissio-
nais, seja com investimentos em equi-
pamentos e estrutura de trabalho, seja 
como incentivo salarial.  Eles relatam 
então que a prefeitura não tem observa-
do os endereços dos recursos alegados 

pela suposta função do repasse, ou seja, 
repassando aos servidores da função no 
município. 

A seguir, o texto dos vereadores pede 
que o executivo proceda as diligências 
necessárias ao uso do recurso federal 
diretamente como incentivo e gratifica-
ção salarial aos servidores, que prestam 
relevantes serviços a municipalidade. E 
mencionam, ainda, que a indicação, caso 
acatada, “não tem o condão de compro-
meter o equilíbrio orçamentário e finan-
ceiro, tampouco o bom andamento dos 
serviços públicos, visto que o repasse 
destes valores estaria condicionado ao 

crédito da referida verba através do Mi-
nistério da Saúde- Governo Federal”.

Legislação

A FOLHA apurou o debate na justiça 
sobre o assunto e foi constatado que a 
jurisprudência nacional sinaliza que não 
há obrigação de o repasse ser anexado 
aos ganhos dos servidores.  Ou seja, so-
mente uma lei poderia indicar esta obri-
gação, além da simples opção do poder 
executivo em utilizar os recursos para re-
passar aos servidores da função indicada 
(ACE’s e ACS’a).  

Na prática os vereadores querem que os valores adicionais anuais, passados pelo governo federal para a tarefa pública de Agentes Comunitários(as) de 
Saúde (ACS) -Agentes de Combate a Endemias (ACE) sejam incorporados aos servidores da mesma atividade
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Morrinhos do Sul e Mampitu-
ba, com mas montanhas e proxi-
midade dos cânions, também po-
dem aproveitar o aumento deste 
tipo de Turismo a dar mais estru-
tura para acessos ao interior dos 

municípios. Buscar uma ligação 
com o modismo do Balonismo e 
da exploração de trilhas na serra, 
atualmente em forte expansão 
na cidade de Praia Grande (SC), 
seria uma forma rápida destes 

dois municí-
pios gaúchos 
acelerarem a 
criação de di-
visas com o tu-
rismo. No caso 
de Mampitu-
ba, explorar o 
rio com pas-
seios de bar-
cos, caiaques, 
e brinquedos 

de boias também pode ser uma 
forma de crescer espelhado no 
exemplo da vizinha catarinense 
de Rio Mampituba. 

Unir Morrinhos, Mampituba, 
Três Cachoeiras e Torres na explo-
ração desta nova forma de turis-
mo (que funciona o ano inteiro) 
é uma boa ideia. E projetos tu-
rísticos já colocados no papel no 
passado, unindo estes três muni-
cípios, podem ser retomados.

Se ligarem, ainda, as cidades 
locais com os municípios da Ser-
ra, como Cambará, São Francisco 
de Paula e etc. seria outra ideia... 
talvez com um Teleférico ajudan-
do, quem sabe? Feliz eleição.            

LIGAÇÃO COM CIDADE DE PRAIA GRANDE (SC)?

Oferecer comercio e servi-
ço para os empreendedores do 
transporte em Três Cachoeiras 
- para fazer com que o dinheiro 
ganho pelo sucesso destes em-
preendedores do setor gire den-
tro da cidade, como está sendo 

feito - deve ter continuidade... 
Mas o avanço do turismo ecoló-
gico, uma tendência mundial de 
novas formas de férias e descan-
so das pessoas que moram em 
cidades grandes, pode ser uma 
forma do município melhorar o 

acesso e a estrutura urbana das 
localidades do interior. 

Explorar as Cachoeiras, os Câ-
nions e as Trilhas Naturais pode 
ser uma boa forma de melhorar 
mais ainda as atividades agrí-
colas familiares e ecológicas 

dos produtores do município, 
já existente, e que também faz 
parte de uma nova tendência de 
consumo de moradores cidades 
grandes que buscam descansar 
em destinos de turismo ecoló-
gico. 

TURISMO ECOLÓGICO EM TRÊS CACHOEIRAS, MORRINHOS E MAMPITUBA

OPINIÃO

Na eleição para prefeito em 
Torres, os partidos e os políticos 
podem aproveitar e buscar no 
diagnóstico local a forma de mon-
tar suas plataformas de governo 

para que baseiem suas promes-
sas eleitorais. 

Penso que as prioridades elei-
tas para as melhorias locais são, 
como sempre, as oportunidades.

 O governo atual afirma que 
os investimentos nos oito anos 
de gestão foram equilibrados e 
atenderam um pouco ou o possí-
vel em várias frentes – do turis-

mo aos moradores. Já a oposição 
e até alguns vereadores de parti-
dos da base aliada reclamam que 
houve falta de recursos para os 
bairros periféricos, que teriam 

sido causados pela escolha da 
atual administração por obras 
para a melhoria da infraestrutura 
do turismo. Um embate projeta-
do, ou não?

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ELEIÇÃO DE 2024 E PLANOS A SEREM COLOCADOS NAS PLATAFORMAS

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Na prática nós vimos uma Tor-
res que está em uma fase de cres-
cimento urbano acima da média, 
principalmente do veranismo. Isto 
tem mostrado funis nos gargalos 
do movimento. O fato de ainda 
termos somente um acesso com-
pleto e estruturado na cidade tem 
prejudicado sobremaneira o fluxo 
de entrada e saída de turistas na 
temporada. 

Esta falta atinge negativamente 

a todos: os que querem impulsio-
nar o turismo - pela falta de con-
forto no fluxo de entrada e saída 
no “destino Torres” de férias e de 
veranismo, assim como nos que 
reclamam de estrutura para mo-
radores que precisam trabalhar, 
mais ainda no   verão, para suprir 
seus ganhos anuais, mas não en-
contram estrutura urbana para ir e 
vir do trabalho. Falta de vias, falta 
de água potável em alguns lugares, 

falta de luz e iluminação pública na 
periferia e etc. 

Trabalhar na nova entrada sul de 
Torres, preferencialmente ligando 
a BR 101 e o centro (Talvez pela 
estrada que liga o posto Belvedere 
e a Avenida Independência, pas-
sando pela Estrada do Mar) seria 
para mim uma boa plataforma de 
governo. 

Acionar a entrada Norte (Vila São 
João -Salinas) também ajudaria, o 

que exige que a Rótula da Ulbra seja 
mais bem adaptada para receber 
mais movimento, e talvez criar uma 
ligação mais reta da Castelo Branco 
com os bairros ao sul do centro (via 
esta rótula, pelo parque, para evitar 
que se afunile o trânsito na entrada 
tradicional da Avenida Rio Branco/
Castelo Branco.  

Melhorar o funcionamento da 
ligação Passo de Torres/Torres tam-
bém poderia desafogar o trânsito 

através do uso da entrada via BR 
101 pelo Passo de Torres, dos turis-
tas vindos do Norte (como já ocor-
re). Ou não? 

Engarrafamentos durante todo o 
período entre o Natal e a primeira 
semana deste 2024 provam cabal-
mente esta carência em Torres: a 
necessidade de aumentar as bocas 
do   atual funil de  entrada e saída 
da cidade. Feliz 2024. Olho no lan-
ce

FALTA DE ACESSO GERA FUNIL ESTRUTURAL

As propostas de governo, tanto 
para prefeito quanto para vereador 
na cidade de Arroio do Sal, tendem 
a focar na esperada construção do 
Porto Comercial Marítimo no mu-
nicípio. 

Planejar justamente o fluxo de 

entrada e saídas da cidade para 
atender o forte aumento de mo-
vimento do centro (e das praias 
ao norte do centro) é um tema de 
casa dos administradores futuros.  
Projetar as vantagens sociais da 
entrada do porto também, como 
o aumento de emprego e de mão 
de obra operacional e gerencial de-
vem ser aproveitadas, mas sem an-

tes planejar a estrutura social para 
receber este aumento, como dis-
tribuição diferenciada de serviços 
de Saúde, Educação e Segurança... 
tudo imaginando os fortes aumen-
tos populacionais que deverão ser 
gerados pela implantação do porto.

Estava previsto até a implemen-
tação, por parte de um grupo de in-
vestidores, de uma espécie de cida-

de estruturada em praias do norte 
de Arroio do Sal e do sul de Torres, 
buscando atender esta demanda 
de crescimento populacional de 
trabalhadores no ano inteiro, uma 
espécie de cidade satélite comple-
ta para receber empreendimentos 
imobiliários para trabalhadores. A 
ideia pode voltar a ser pensada, já 
que parece que seria uma parte do 

projeto dos investidores russos que 
afinal não ganharam a luta pela 
construção do terminal portuário. 
Administrações públicas poderiam 
conversar com estes empreende-
dores, caso eles ainda queiram im-
plantar esta ideia.  Boa proposta de 
governo para os partidos que irão 
disputar a eleição de 2024 arroio-
salense. 

ARROIO DO SAL DEVE FOCAR NO PORTO
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Polícia Penal desencadeou três revistas gerais em unidades prisionais do litoral
A Polícia Penal do Rio Grande do 

Sul realizou, nos primeiros dias da 
Operação Verão Total 2023/2024, 
três revistas gerais em unidades pri-
sionais do Estado nos litorais Norte 
e Sul. A mais recente ocorreu no 
Presídio Estadual Feminino de Tor-
res, na manhã de 28 de dezembro. 
As outras foram na Penitenciária 
Estadual de Rio Grande (Perg) e na 
Penitenciária Modulada Estadual 
de Osório (PMEO), nos dias 11 e 15 
de dezembro, respectivamente.

Ao todo, foram revistadas 23 ga-
lerias, 369 celas e 2.353 pessoas pri-

vadas de liberdade. As intervenções 
envolveram 437 policiais penais, 
entre operacionais do Grupo de 
Ações Especiais (Gaes), dos Grupos 
de Intervenção Rápida (GIR) das 1ª, 
2ª, 3ª, 5ª, 7ª, 8ª e 9ª Regiões Peni-
tenciárias e agentes da inteligência 
da instituição, das próprias casas 
prisionais e dos canis regionais.

A Polícia Penal, em conjunto com 
Brigada Militar e Polícia Civil, tam-
bém efetuou (no dia 28/12) fiscali-
zações de prisões domiciliares nos 
municípios litorâneos de Osório, 
Tramandaí e Imbé, além de Cama-

quã e Pelotas. No dia 21, a ação foi 
desenvolvida em Rio Grande. Ao 
todo, foram verificadas as situações 
de 34 pessoas privadas de liberda-
de. 

O Departamento de Monitora-
ção Eletrônica (DME) estará acom-
panhando eventos com grande 
circulação de pessoas, como já 
ocorreu no Ano-Novo, e ocorrerá 
no Planeta Atlântida, na Festa de 
Iemanjá e no Carnaval, para verifi-
car a presença irregular de moni-
torados no perímetro demarcado. 
(Fonte: Governo do RS)

Parte da estrutura de prédio em construção desaba e destrói residência no Passo de Torres
No final de noite de 22 de dezembro, 

por volta das 23h30, em meio a uma 
tempestade que passou pela região, 
um acidente assustou moradores do 
centro do Passo de Torres. Com a chuva 
e o vento forte, a parede de um prédio 
em construção na Rua Nereu Ramos 
(região central) acabou desabando, 
atingindo uma casa vizinha. A estrutura 
do edifício não suportou as condições 
climáticas adversas e caiu, destruindo 
grande parte da residência ao lado.

Autoridades foram acionadas por 
um vizinho da casa atingida, que ouviu 

o forte estrondo e relatou o ocorrido. 
O Sd Luiz, Policial Militar que estava de 
folga e próximo ao acidente, felizmente 
saiu na chuva e fez o resgate - pela ja-
nela - do casal de idosos  que estava na 
residência destruída. Eles tiveram ape-
nas escoriações, sendo atendidos pelo 
ASU Bombeiro. 

Equipes da  Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros, Defesa Civil e Ceprag foram 
mobilizadas para atender à ocorrência. 
Além da residência, a queda do muro 
também destruiu o veículo do casal. 
No começo da madrugada de 23 de 

dezembro, o chefe da defesa Civil de 
Passo de Torres, em conjunto com as 
forças de segurança, chegou a fazer 
o isolamento da rua e orientação aos 
moradores vizinhos a saírem de suas 
casas, devido a riscos de novos desa-
bamentos. 

 Além disso, se fez presente no lo-
cal o proprietário da obra cuja parede 
caiu, que acionou engenheiros e res-
ponsáveis da empresa terceirizada. Na 
ocasião, o proprietário do prédio afir-
mou para as autoridades que dará toda 
assistência as vítimas.  

Polícia Penal revistou 23 galerias, 369 celas e 2.353 pessoas 
privadas de liberdade - Foto: Rodrigo Borba/Ascom Polícia Penal

Guarda Municipal de Torres recebeu duas 
novas motocicletas

A Guarda Municipal de Torres recebeu duas 
motos na tarde de 26 de dezembro, para reali-
zação de suas ações e serviços. A entrega oficial 
foi feita pelo prefeito Carlos Souza, em frente ao 
Centro Administrativo da Prefeitura, ao Diretor 
de Gestão Integrada da Segurança Pública, Va-
nio Martins, e ao guarda municipal de patrimô-
nio, Renato Ribeiro de Oliveira. Integrantes da 
corporação agradeceram o olhar atento do po-
der executivo para as necessidades da Guarda.

A compra dos veículos se deu por meio de 
emenda impositiva do MDB e do vereador do 
PT para a compra de duas motos para a Guarda 
Municipal. As motos são da marca Suzuki Hau-
jue, modelo NK 150. A emenda da bancada do 
MDB foi de R$18.000,00 e a emenda individual 
do PT, no valor de R$ 20.000.

Participaram do ato também o secretário 
de Administração e 
Atendimento ao Ci-
dadão, Maik Schar-
dosin Scheffer e os 
vereadores Dilson 
Boaventura e Igor Be-
retta. De acordo com 
o prefeito, os novos 
veículos vão possibi-
litar maior eficiência 
na ronda da GM pela 
cidade, zelando pelo 
patrimônio munici-
pal. (FONTE – Prefei-
tura de Torres)

Preso foragido que atacou a facadas ciclista 
que estava com os filhos em Arroio do Sal

A Polícia Civil de Arroio do Sal efetuou a prisão 
de um foragido, considerado perigoso. Ele esteve 
envolvido numa tentativa de homicídio doloso, 
ocorrida em novembro de 2023, quando agrediu 
covardemente um ciclista, acompanhado por seus 
dois filhos menores.

Segundo noticiado pelo portal Litoralmania 
nesta quinta (05), a equipe de investigações, lidera-
da pelo Delegado de Polícia Adriano Koehler Pinto, 
prendeu o acusado no centro de Capão da Canoa.

O crime ocorreu quando o indivíduo, foragido 
da Justiça, desferiu três facadas contra um ho-
mem que circulava de bicicleta com seus dois fi-
lhos como passageiros. A vítima foi prontamente 

socorrida e hospitalizada em estado grave, per-
manecendo internada por vários dias. Relatos da 
comunidade indicavam que o suspeito também 
havia atacado outras duas pessoas, as quais, por 
medo de retaliação, optaram por não registrar 
queixa na polícia.

Diante da gravidade dos fatos, o delegado soli-
citou a prisão preventiva, que foi prontamente de-
cretada pelo juiz de plantão da comarca de Torres.

A ação rápida da polícia, com o apoio da De-
legacia de Capão da Canoa, resultou na prisão do 
acusado, proporcionando maior segurança à po-
pulação de Arroio do Sal e aos veranistas que fre-
quentam a região. (FONTE – Portal Litoralmania)

Novo modelo de etilômetro permite aumento 
das abordagens na Balada Segura

O novo modelo de etilômetro utilizado pelas 
equipes do DetranRS funciona por proximidade e 
realiza uma espécie de triagem, agilizando as abor-
dagens. O equipamento permite mais de 30% de 
aumento na média mensal das abordagens da Ba-
lada Segura e proporciona mais comodidade para 
os motoristas que não beberam. O chamado bafô-
metro passivo também está sendo usado nas blit-
zes do litoral, que mobilizam 19 agentes este ano.  

O aparelho funciona da seguinte forma: quan-
do não há vestígios de álcool, o motorista é libe-
rado sem sair do carro. Somente no caso de pré-
-teste positivo, o motorista é convidado a fazer o 
exame no aparelho convencional, aquele em que 
é preciso soprar na biqueira e que indicará o nível 
de alcoolemia e as consequências, de acordo com 
o grau de embriaguez. O equipamento vem sendo 

utilizado pelos agentes de fiscalização de trânsito 
do DetranRS desde o começo do 2º semestre e 
tem agilizado bastante a liberação de condutores.  
A média mensal de abordagens dos agentes do 
DetranRS na Balada Segura, que era de 4,1 mil (ja-
neiro a maio), passou a 5,4 mil após junho de 2023 
(junho a novembro). 

O reforço na fiscalização vem junto com a di-
vulgação de um estudo do Detran com a base de 
resultados dos testes de alcoolemia feitos pelo Ins-
tituto-Geral de Perícia (IGP). A pesquisa mostrou 
um crescimento no índice de condutores mortos 
no trânsito que tinham álcool no sangue. Em 2022, 
esse índice foi de 44%, cinco pontos percentuais 
maior que em 2021, quando foi detectado álcool 
em 39% dos condutores mortos. ( Fonte: Governo 
do RS)

Corpo carbonizado encontrado junto à Prainha da Lagoa Itapeva, em Três Cachoeiras
Um corpo carbonizado, em avan-

çado estado de decomposição, foi 
encontrado no dia 26 de dezembro 
na Prainha da Lagoa Itapeva, no 
bairro Iate, em Três Cachoeiras. Um 
pecuarista, que possuem pastagens 

na região, foi quem achou o cadáver 
e acionou a Brigada Militar (BM).

A localização da pessoa morta 
aconteceu pela manhã. O produtor 
rural achou o cadáver após sentir 
um forte cheiro, sendo que após 

seguiu até o posto da BM para in-
formar sobre a situação. Os policiais 
foram para o local indicado e confir-
maram o fato.

A Polícia Civil e o instituto geral 
de perícias foram chamados para 

iniciar a apuração. Devido ao estado 
de decomposição, não foi possível 
confirmar a identidade da vítima 
inicialmente. O cadáver foi encami-
nhado para o posto do departamen-
to médico legal para realização de 

exames.
Segundo informações apuradas 

pela Rádio Mega Sul FM (de Três 
Cachoeiras) a pessoa encontrada 
morta é um homem, que aparenta 
ter entre 30 e 50 anos.
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Assistência Social promove passeio a parque aquático 
para crianças e adolescentes por meio do SCFV

TORRES - A Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e Direitos 
Humanos - através do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV) de Torres -  pro-
moveu atividades especiais para 
celebrar e valorizar a participação 
das crianças e adolescentes no Nú-
cleo SCFV durante o final de ano 
de 2023.

Nos dias 8 e 15 de dezembro, o 

SCFV de Torres ofertou uma ativi-
dade muito legal para as crianças 
e adolescentes, que foi o passeio 
ao Parque Aquático Acqua Lokos, 
em duas viagens (em função da 
divisão por faixa etária). Além do 
entretenimento nas piscinas, to-
boáguas e brinquedos do parque, 
foi realizado um piquenique com 
salgadinhos e sucos. 

“Foram dias de muita socializa-

ção e fortalecimento dos vínculos 
da equipe com os usuários, de 
uma forma diferente da rotina. A 
equipe do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 
encerrou o ano muito feliz com o 
trabalho desenvolvido ao longo 
de 2023 e pela oportunidade de 
celebrar a convivência junto aos 
usuários e suas famílias”. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Criado grupo de trabalho em Torres para reativar 
Conselho Municipal das Pessoas com Deficiências

A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos promo-
veu, no dia 26 de dezembro, na sede 
do Centro de Referência da Mulher 
Pricila Selau (CRM), uma reunião com 
a sociedade civil, pessoas com defici-
ência, familiares e secretarias munici-
pais conforme prevê o art. 24 da Lei 
Municipal nº 4487/2012. Foi criado 
um grupo de trabalho para possíveis 
alterações e atualizações da referida 
lei, com o objetivo de o Conselho ser 
mais atuante e participativo nos as-
suntos de relevância para com as pes-
soas com deficiência no município.

Sendo assim foi criado este grupo 
de trabalho – que vem estudando a 
legislação vigente para que seja enca-
minhado ao legislativo uma propos-

ta de alteração da lei. Este grupo se 
reuniu novamente no dia 3 de janeiro 
de 2024, dando continuidade aos tra-
balhos. A secretária da Pasta Hélvia 
Sanae Mano conduziu a reunião e en-
fatizou “a importância da construção 
coletiva neste processo tão importan-
te nas políticas públicas e nos direitos 
das pessoas com deficiências”.

Conselho Municipal das 
Pessoas com Deficiências

O Conselho Municipal das Pessoas 
com Deficiências é órgão consultivo, 
permanente, deliberativo, de apoio e 
assessoramento ao Prefeito Municipal 
e à Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, composto 

por igual número de representantes 
dos órgãos e entidades públicas e de 
organizações representativas da socie-
dade civil ligadas à área.

Compete ao Conselho Municipal 
das Pessoas com Deficiências asses-
sorar o Poder Executivo e a Secreta-
ria Municipal de Assistência Social no 
desenvolvimento dos programas de 
apoio e integração das pessoas com 
deficiências, coordenar, elaborar, pla-
nejar e sugerir projetos que busquem 
a integração e a participação ativa 
destas pessoas na vida da comunida-
de. Também busca promover a cons-
tituição de grupos de pessoas com 
deficiências para o desenvolvimento 
de atividades culturais, esportivas e 
lazer, realizar o levantamento peri-

ódico das condições sociais em que 
vivem e fiscalizar o cumprimento dos 
programas, bem como a utilização dos 

recursos materiais e financeiros envol-
vidos. (Com informações de Prefeitura 
de Torres)
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Em 2024, a Prefeitura de Tor-
res, através da Secretaria de 
Educação, vai oferecer uma nova 
iniciativa tecnológica para a co-
munidade escolar que promete 
contribuir em muito para o suces-
so do ano letivo. Será implantado 
um sistema de reconhecimento 
facial que tem como objetivo evi-
tar a evasão escolar, controlando 
a frequência do aluno – além de 
proporcionar a possibilidade de 
maior comunicação com as famí-
lias dos estudantes e até diminuir 
o desperdício de merenda. 

“Todos os alunos, a partir do 
Pré-1 (alunos com quatro anos 
completos até 31 de março de 
2024), serão previamente cadas-
trados e sempre que chegam à 
escola, passam pelo equipamen-
to, que registra a presença deles 
através do reconhecimento fa-
cial, facilitando assim o controle 
da secretaria escolar no que diz 
respeito à frequência do aluno na 
escola”, ressalta a comunicação 
da municipalidade – que afirma 
ainda que Torres será  primeira ci-
dade gaúcha a adotar a iniciativa

 O investimento será implanta-
do com recursos próprios da Se-
cretaria Municipal de Educação. 
Conforme o prefeito de Torres, 
Carlos Souza, a Prefeitura inves-
tiu na tecnologia para reforçar a 
segurança nas escolas. Com a ini-
ciativa, será controlado o acesso 
às escolas. Apenas pessoas au-
torizadas poderão entrar nas es-
colas. Conforme o secretário da 
Educação, Alceu de Matos Sche-
ffer, aproximadamente 3.900 es-
tudantes serão atingidos por esta 
política pública.

Carlos Souza ainda destacou que 
o sistema possui um aplicativo que 
envia um SMS, ou e-mail, para os 
pais ou responsáveis cadastrados, 
quando o aluno não comparece, ga-
rantindo o controle de frequência e 

consequentemente, maior tranqui-
lidade às famílias. Com o sistema, 
a família do estudante receberá to-
dos os dados referentes à vida esco-
lar do mesmo e a direção da escola 
poderá acompanhar mais facilmen-

te o desempenho do aluno. 
De acordo com o secretário Al-

ceu, o aplicativo permitirá ainda 
acesso a mensagens, calendários, 
convocações para reuniões presen-
ciais e informações sobre a escola. O 

sistema está em fase de implemen-
tação e deverá iniciar do ano letivo 
de 2024. Ainda otimiza o tempo em 
sala de aula, pois substitui a chama-
da tradicional. “Teremos ainda mais 

economia, evitando o desperdício 
de merenda escolar a partir da in-
formação exata da quantidade de 
alunos presentes em cada escola”, 
salientou.

TORRES

Torres será primeira cidade gaúcha a adotar 
sistema de reconhecimento facial nas escolas
Sistema de reconhecimento facial que tem como objetivo evitar a evasão escolar, controlando a frequência do aluno. investimento 

será implantado com recursos próprios da Secretaria Municipal de Educação

Busca por otimização da gestão escolar e controle da evasão Sistema de reconhecimento facial em escola de Goiás 
(foto meramente ilustrativa)

Guias para pagamento IPTU 2024 estão 
disponíveis no site da Prefeitura de Torres
FONTE – Prefeitura de Tores

As guias do Imposto sobre a Proprieda-
de Predial e Territorial Urbana (IPTU) 2024 
estão disponíveis no site oficial da Prefei-
tura partir desta terça-feira, 2 de janeiro. O 
período de pagamento iniciou nesta terça 
(02). Se o boleto não chegou em sua casa 
via Correios, você pode obter as guias sem 
precisa sair de casa. Faça tudo on-line. Evi-
te perder tempo em fila. É muito simples e 
rápido, basta informar o CPF, CNPJ, código 
do contribuinte ou código do imóvel. Para 
obter as guias do IPTU pelo site basta ir 
ao Menu, clicar em IPTU/Tributos, Guias e 
Formulários e Guia do IPTU.

Também hoje, o interessado poderá 
obter as guias via WhatsApp (51) 99970 

6368 ou buscar uma segunda via do bo-
leto no Setor de Atendimento ao Cidadão, 
localizado no térreo da sede da Prefeitura 
(Rua José Antônio Picoral, 79).

O reajuste para o próximo ano será de 
4.82%, de acordo com a variação do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), aferido no período de novembro 
de 2022 e outubro de 2023.

Quem pagar a cota única do IPTU 2024 
e a Taxa de Coleta de Lixo para o exercício 
de 2024, terá até o dia 15 de janeiro de 
2024 desconto de 15% sobre o valor lan-
çado. Quem optar por pagar de um só vez 
até 19 de fevereiro terá 10% de desconto.

O pagamento em cota única é uma boa 
oportunidade para o contribuinte econo-
mizar e ainda ajudar a cidade a crescer. 

Nos anos anteriores, a maior parte dos 
contribuintes opta pelo pagamento em 
cota única. Para os que optarem em parce-
lar o imposto em dez vezes, sem descon-
tos, as parcelas vão de março a dezembro, 
nos seguintes vencimentos:

07/03/2024 (1ª parcela); 05/04/2024 
(2ª parcela); 08/05/2024 (3ª parcela); 
07/06/2024 (4ª parcela); 05/07/2024 
(5ª parcela); 07/08/2024 (6ª parcela); 
06/09/2024 (7ª parcela); 07/10/2024 
(8ª parcela); 07/11/2024 (9ª parcela); 
06/12/2024 (10ª parcela).

Para imprimir o guia, basta acessar o 
endereço eletrônico a seguir, preenchen-
do os campos quando necessário:  ht-
tps://e-gov.betha.com.br/.../contrib.../
rel_guiaiptu.faces

Unidade Móvel 
do Procon Estadual estará 

em Torres no dia 19
No dia 19 de janeiro, esta-

rá em Torres a Unidade Móvel 
do Procon Estadual para aco-
lher demandas de relações 
de consumo de moradores e 
visitantes. A Unidade deverá 
instalar-se na Praça Pinheiro 
Machado, na Praia Grande, 
das 8h às 17h. A iniciativa in-
tegra a programação da Ope-
ração Verão 2023/2024, do 
Governo do Estado, e conta 
com o apoio do Procon Muni-
cipal, integrante da Secretaria 
da Fazenda.

O Procon RS é vinculado 
à Secretaria de Justiça, Ci-

dadania e Direitos Humanos 
(SJCDH). Na oportunidade, 
tanto o diretor executivo do 
Procon, Rainer Grigolo, como 
o titular da Pasta, Fabrício Pe-
ruchin, participarão da ação.

Conforme os servidores do 
Procon Municipal, em Torres, 
as principais queixas referem-
-se à prestação de serviço na 
área de telefonia, nas opera-
ções de cartão de crédito e 
na de consignados. O Procon 
Municipal localiza-se no quar-
to andar do Centro Adminis-
trativo da Prefeitura, situado 
na Rua José A. Picoral, 79.

Na tarde de 28 de dezembro, 
nas dependências do Lions Clu-

be a Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos pro-

moveu um encontro de apre-
sentação dos novos integrantes 
do Programa Frentes de Traba-
lho: Cidadania. Ao todo foram 
60 selecionados.

A parceria é firmada por meio 
de um termo de adesão que 
tem sua vigência de 01 de janei-
ro a 30 de junho de 2024. O Pro-
grama Frentes de Trabalho é um 
programa social e conta com a 
participação da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos.

Durante o encontro, foi apre-
sentado a eles a estrutura da 
Secretaria de Assistência Social 

e seus Equipamentos, as atribui-
ções de cada Secretaria envolvi-
da no programa, além da entre-
ga dos uniformes e protetores 
solares. O (CRM) Centro de Re-
ferência da Mulher Pricila Selau, 
também fez sua contribuição, 
por meio de uma fala sobre seu 
espaço e atendimento. E para 
fechar, O (CRAS) Centro de Refe-
rência de Assistência Social, rea-
lizou em parceria com o CRM o 
cabide solidário.

Estavam presentes a Secretá-
ria da pasta Helvia Sanae Mano, 
a coordenadora do CRAS, Edna 
de Sá e o Secretário de Obras e 

Serviços Públicos, Mauro Mar-
celo Dias de Jesus, que em sua 
fala enalteceu o trabalho de-
sempenhado pelos integrantes 
do programa tanto na limpeza 
quanto no embelezamento da 
cidade.Para concluir a secretá-
ria Helvia Sanae Mano Elogiou 
o trabalho realizado pelos in-
tegrantes da Frentes de Traba-
lho e ressaltou que a atividade 
desempenhada por cada um 
é muito importante, deixando 
a cidade mais bonita para os 
turistas e principalmente para 
seus moradores. (FONTE – Pre-
feitura de Torres) 

Novos integrantes do Programa Frentes de 
Trabalho já estão atuando em Torres
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O aumento de lesões em banhistas cau-
sadas por águas-vivas traz um alerta para o 
veraneio do RS: em 10 dias, desde o início 
da Operação Verão Total (em 16 de dezem-
bro) até esta terça-feira (26), 2.402 pessoas 
procuraram atendimento nas guaritas com 
as queimaduras provocadas pelo animal. 
No mesmo período do ano passado, esses 
registros somavam 288, cerca de oito vezes 
menos – segundo levantamento do G1 RS.

Em balanço ainda mais recente, apura-
do pelo Correio do Povo junto ao Corpo 
de Bombeiros Militar (CBMRS) e divulga-
do em 02 de janeiro - já em meio ao pico 
do movimento, decorrente dos festejos 
de Ano Novo - já teriam sido registrados 
quase 7000 casos (mais exatamente 6914 
registros) de queimaduras por águas-vivas 
em 17 dias.

A espécie, que tradicionalmente é en-
contrada em todo o litoral gaúcho, está 
aparecendo em maior quantidade neste 
início de verão, conforme observa o ca-
pitão Willen Eccard Silva, guarda-vidas 
que atua em Capão da Canoa. O motivo 
está ligado à temperatura da água, mais 
alta do que nesta mesma época do ano 
passado. "A temperatura da água facili-
ta a reprodução, por isso nós temos um 
grande número de águas vivas no nosso 

litoral esse ano", diz. 
Quando os tentáculos das águas-vivas 

entram em contato com a pele, disparam 
microcápsulas chamadas nematocistos 
que possuem arpões venenosos. Estes 
penetram nossa pele e injetam as toxinas, 
o que causa a imediata sensação de dor, 
queimação e marcas na pele. Exceto pela 
queimadura e dor, a água-viva não repre-
senta mais perigo para os humanos. 

A recomendação é não lavar o ferimen-
to com água corrente, e usar vinagre para 
acalmar a dor da lesão. As guaritas da Ope-
ração Verão estão equipadas com frascos 
de vinagre. O contato com a própria água 
do mar é uma ótima forma de ajudar na 
recuperação do ferimento. 

Como se proteger das águas-vivas

- Observar a presença dos animais 
tanto na areia, o que já serve como 
um sinal de alerta, quanto na beira da 
praia;

- Sempre que avistar um animal, 
afastar-se e evitar o contato;

- Em caso de acidentes, lavar com a 
própria água do mar sem esfregar ou 
pressionar com as mãos. Isso evita que 
os arpões adentrem na pele;

- Depois de lavar com água do mar, 
fazer mais uma limpeza com vinagre;

- Caso necessário, procurar recomen-
dação médica ou farmacêutica para in-
dicar alguma pomada com antialérgico.

A beira-mar da Praia Gran-
de ficou lotada para a festa do 
Réveillon 2024. A estimativa da 
Prefeitura de Torres  é de que 
900 mil pessoas tenham parti-
cipado da Virada, seja na bei-
ra-mar da Praia Grande e em 

diversos outros pontos da cida-
de. “Mais uma vez o Réveillon 
foi um sucesso, superando as 
expectativas. Os balões ilumina-
dos, a queima de fogos, o som, 
a segurança, o atendimento em 
saúde, a limpeza da praia, entre 

outros, funcionou bem, man-
tendo o sucesso de sempre. A 
Prefeitura agradece pela dedi-
cação e empenho de, servido-
res e parceiros para sucesso do 
evento”, ressalta a comunicação 
da municipalidade

VERÃO

Torres recebeu cerca de 900 mil pessoas para grande 
festa do Réveillon 2024, afirma municipalidade

Contabilizado grande aumento no número de lesões por 
águas-vivas em relação ao ano passado no litoral gaúcho

Os balões iluminados, a queima de fogos com 14 minutos de duração, e atrações musicais como Turma do Pagode agitaram a virada do ano em Torres

Balões, atrações musicais e show pirotécnico
A festa – considerada a maior  

da Virada de ano no Rio Gran-
de do Sul - ocorreu a partir das 
20h30 do dia 31 de dezembro às 
3h do dia 1º de janeiro. Este ano, 
novamente foi marcada com a 
presença de 13 balões iluminados 
à beira-mar, alinhados, próximos 
ao palco, dando uma amostra do 
Festival de Balonismo de Torres 
(que terá mais uma edição entre 
1º a 5 de maio de 2024). 

No quesito musical, o Réveillon 

de Torres iniciou com apresenta-
ção de Claus e Vanessa, logo após 
o Night Glow, Pagode Di Casa, e às 
23h30 show nacional com a Tur-
ma do Pagode e a contagem re-
gressiva para a chegada de 2024. 
Um momento que emocionou 
muito – como sempre - foi o tra-
dicional show pirotécnico na Praia 

Grande, que coloriu o céu da ci-
dade por 14 minutos com fogos 
de artifício (com ruídos dentro do 
permitido pela legislação estadu-
al, segundo a Prefeitura) de várias 
formas e tamanhos. Encerrou a 
noite o artista local DJ Rômulo 
Guedes, fazendo a festa no som 
eletrônico.

Organização, segurança e limpeza pós festa
Conforme a Prefeitura de Tor-

res, foi uma festa tranquila. “A 
cidade estava preparada para 
uma das suas maiores festas, os 
setores varejista e de hospeda-
gem comemoraram o sucesso da 
data. Tanto as forças de seguran-
ça como a equipe da Secretaria 
de Saúde comentaram que a in-
cidência de casos em ambas as 
áreas acompanhou os de grandes 
festas populares. Nenhum fato 
muito grave foi identificado. Este 

ano foi um dos mais elogiados na 
organização e no espetáculo do 
show pirotécnico”. 

Outros pontos da cidade (como 
Itapeva e praias do sul) também 
tiveram shows pirotécnicos e ce-
lebrações públicas na virada do 
ano.

Além disso, depois da festa, 
às 7h do dia 1º de janeiro, toda 
a beira-mar estava limpa para re-
ceber moradores e visitantes. As 
secretarias em um esforço cole-

tivo e contínuo, recolheram cerca 
de 200 toneladas de resíduos da 
beira-mar.

A festa de Réveillon foi uma re-
alização da Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Turis-
mo, com o apoio de todas as Se-
cretarias e de parceiros como os 
balonistas, a Brigada Militar, Cor-
po de Bombeiros, Polícia Civil, Po-
lícia Rodoviária Estadual e Polícia 
Rodoviária Federal, Saúde entre 
outros parceiros.
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INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

Ingresse com:
Vestibular

Nota do Enem
Transferência

Segunda graduação

vestibular.ulbra.br

A Ulbra participou recentemente de 
Audiência Pública na Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do Sul (ALERGS) para 
apoiar o movimento que reivindica a im-
plantação de um curso de Medicina no 
Litoral Norte Gaúcho. O encontro reuniu 
parlamentares, prefeitos, autoridades 
sanitárias e representantes da Ulbra (Tor-
res), UniCnec (Osório), Ufrgs (Tramandaí) 
e Furg (Santo Antônio da Patrulha).

Conduzida pelo deputado Luciano 
Silveira (MDB), a audiência pública da Co-
missão de Educação, Cultura, Desporto, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia Legis-
lativa expôs as potencialidades do Litoral 
Norte do Estado para pleitear um curso 
de Medicina.

Em outubro deste ano, o Governo Fe-

deral lançou novo edital para obtenção 
de funcionamento de cursos de Medici-
na em todo o país. No Rio Grande do Sul, 
há previsão de criação de quatro novos 
cursos, gerando um total de 240 vagas. 
Este edital é exclusivo para instituições 
privadas de ensino, que devem apresen-
tar projetos para a implementação dos 
cursos em regiões com determinadas ca-
racterísticas, incluindo especialmente os 
déficits assistenciais.

Entre estas exigências estão a média 
inferior a 2,5 médicos para cada mil ha-
bitantes; existência de hospital com pelo 
menos 80 leitos - o que contribui para a 
formação prática dos estudantes; capaci-
dade para abrigar pelo menos 60 vagas e 
não ser impactado pelo plano e expansão 

dos cursos de Medicina das Universida-
des federais. As instituições têm até o dia 
8 de janeiro de 2024 para apresentar sua 
habilitação.

Conforme o deputado Luciano Sil-
veira, o objetivo da audiência de unir 
municípios, parlamentares e instituições 
educacionais em torno da implantação 
de um curso de Medicina no Litoral Norte 
foi alcançado.  O reitor da Ulbra, Thomas 
Heimann, falou em seu discurso que to-
dos devem convergir para melhorar a 
saúde na região e no Estado como um 
todo. "Além de Torres, temos mais de 
700 alunos de Capão da Canoa, Arroio do 
Sal, Imbé, Tramandaí, Osório e outras ci-
dades. A Ulbra tem uma grande experiên-
cia em cursos de Medicina. Apoiamos a 

vinda de um curso para o Litoral e nos co-
locamos à disposição para auxiliar no que 
for necessário", afirmou o reitor Thomas, 

que esteve no encontro acompanhado 
do Diretor da Ulbra Torres, Valdemar 
Sjlender.  (FONTE – Ulbra Torres)

GERAL

Reivindicação de curso de Medicina no Litoral Norte 
tem apoio da Ulbra Torres

Com presença da ULBRA, Audiência pública na ALERGS debateu o tema em dezembro (foto)

FOTO – Divulgação ALERGS

O programa “Minha Prainha” está 
de volta neste próximo domingo, 7 de 
janeiro. O espaço democrático de lazer 
retorna pretendendo reunir torrenses e 
visitantes na Praça Borges de Medeiro, 
na Prainha, e na Avenida Beira-Mar. Traga 
sua cadeira de praia, família, chimarrão, 
seu pet e venha participar!.

Na praça, moradores e visitantes po-
derão conhecer o trabalho do artesão lo-
cal em diferentes segmentos, bem como 
adquirir produtos da agricultura familiar 
torrense. É a Feira do Verão que nesta 

edição do Minha Prainha estará funcio-
nando das 8h às 22h (O horário habitual 
de todos os dias é das 16h às 22h). Ao 
todo são 40 expositores participando da 
Feira, organizada pela Secretaria do Tra-
balho, Indústria e Comércio.

Das 9h às 12h, adultos e crianças vão 
se encantar com a Feira de Filhotes pro-
movida pela Secretaria do Meio Ambien-
te e Urbanismo. 

Já às 16h, o público assistirá a apre-
sentação do pianista torrense Luis Fer-
nando Rayo. Formado em música pela 

UFRGS, tendo posteriormente concluído 
mestrado e doutorado em piano na Texas 
Tech University (nos Estados Unidos), 
Luís Fernando Rayo é natural de Torres, 
e há anos vêm se destacando em diver-
sos concursos para pianistas no Brasil e 
mundo afora, com virtuosismo e vasto 
repertório de música clássica.

A Minha Prainha é uma atividade da 
Prefeitura de Torres, organizada pela Se-
cretaria de Cultura e do Esporte e pela 
Secretaria de Turismo e vai ocorrer das 
9h às 18h.

Neste domingo tem “Minha Prainha” com apresentação do pianista Luís Fernando Rayo
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Cinco pontos do extremo-sul catarinense impróprios 
para banho, segundo IMA

No relatório de balneabilidade 
divulgado no dia 29 de dezembro 
pelo Instituto do Meio Ambiente 
de Santa Catarina (IMA). No To-
tal, SC teve 54 praias ‘reprova-
das’ para banho.

Algumas praias tiveram todos 
os pontos indicados como impró-
prios para banhistas, como a de 
Navegantes e a Praia Central de 
Balneário Camboriú, ambas no 
Litoral Norte. Em Florianópolis, 
67% dos pontos estão aptos para 
banho.

Já mais em nossa região, oito 
dos 35 pontos analisados no Sul 
de Santa Catarina estão impró-
prios para banho, com os outros 
27 considerados adequados. Foi 
o quarto relatório de balneabili-

dade da temporada 2023-2024, 
que teve amostras coletadas 
em 238 pontos monitorados em 
todo estado.

Cinco, destes pontos impró-
prios estão no extremo-Sul cata-
rinense,  nos municípios de Ara-
ranguá, Balneário Arroio do Silva, 
Balneário Gaivota e Passo de Tor-
res. Confira abaixo a relação:

Araranguá – Praia do Morro 
dos Conventos (Ponto 01) Em 
frente ao posto de Salva Vidas 
Central

Balneário Arroio do Silva – 
(Ponto 03) Av. Mondardo – Foz 
do arroio / (Ponto 17) Av. Floria-
nópolis

Balneário Gaivota – Arroio da 

Praia das Gaivotas (Ponto 02) na 
foz do riacho, no mar

Passo de Torres – Braço Mor-
to do Rio Mampituba (Ponto 02) 
Próximo à ponte

Monitoramento de 
balneabilidade em SC

De novembro a março, o IMA 
realiza o monitoramento da 
balneabilidade das praias cata-
rinenses semanalmente, e às 
sextas-feiras, divulga o balanço 
da semana. Já entre os meses de 
abril e outubro, a pesquisa e a di-
vulgação são mensais.

O Programa de Monitoramen-
to da Balneabilidade do IMA con-
templa 28 municípios litorâneos 
e mais de 100 praias e/ou balne-
ários do Sul ao Norte de Santa 

Catarina, compondo as cidades 
de: Araranguá, Balneário Arroio 
do Silva, Balneário Gaivota, Bal-
neário Camboriú, Balneário Bar-
ra do Sul, Balneário Rincão, Barra 
Velha, Biguaçu, Bombinhas, Flo-
rianópolis, Garopaba, Governa-

dor Celso Ramos, Imbituba, Ita-
jaí, Itapema, Itapoá, Jaguaruna, 
Joinville, Laguna, Navegantes, 
Palhoça, Paulo Lopes, Passo de 
Torres, Penha, Balneário Piçarras, 
Porto Belo, São Francisco do Sul e 
São José.

O BOM E VELHO PTB ‘REENCARNOU’
No início de dezembro (2023), o ex deputado federal Vivaldo Barbosa deu a co-

nhecer a iniciativa dele e alguns antigos colaboradores de Leonel Brizola: Estava 
recriado, com o aval do Tribunal Superior Eleitoral, o PARTIDO TRABALHISTA 
BRASILEIRO. O PTB foi o Partido de Getúlio Vargas, João Goulart e Leonel Bri-
zola,. berço das lutas populares e de defesa nacional, criado em 1945 e extinto, em 
plena expansão, pelo regime militar.em 1966.  A reorganização do trabalhismo foi 
retomada 13 anos depois,  quando Brizola chamou ao Encontro dos Trabalhistas, 
em junho de 1979, em Lisboa. Lá foi lavrada a pauta de princípios da nova sigla: 
A “Carta de Lisboa”, o trabalhismo como caminho brasileiro para o socialismo 
moreno, vinculado a II Internacional Socialista, da qual sou signatário. 

Voltando ao Brasil depois da Anistia, no final daquele ano, o ex governador 
gaúcho sediou-se no Rio, onde viria a ser também eleito Governador em 1982, 
e reorganizou o PTB, requerendo o devido registro, ao cabo de  épico plantão,  
durante as festas de fim de ano  de 1979, à  porta do Tribunal Superior Eleitoral, 
em Brasília. Temia que Ivete Vargas, dissidente de sua liderança, tivesse a prima-
zia do Protocolo na concorrência pelo direito à sigla. Ela estivera em Lisboa mas 
rejeitou a reatualização do PTB ali aprovada. Lamentavelmente, tudo em vão. O 
TSE, no desabafo do deputado Getúlio Dias, que lhe valeu um processo, já havia 
se tornado uma “latrina do Palácio do Planalto” e acabaria negando o registro do 
PTB a Brizola. Foi “O dia em que Brizola chorou”, como imortalizaria em crônica 
Drummond de Andrade a dor do velho caudilho  diante da perda da sigla, feita em 
pedaços. Deu ele início, então, ao novo Partido sob sua liderança, para o qual todos 

os envolvidos até ali com o autêntico trabalhismo fluiriam, o PDT, um Partido, 
entretanto, de ocasião, mas que cresceu, embora perdendo vigor depois da sua  
morte,  em 2004. . Enquanto isso, o PTB Ivete Vargas, como ficaria conhecido, 
caiu na vida, ao ponto de acabar nas mãos de Roberto Jefferson que o transformou 
em instrumento de apoio incondicional não só a Bolsonaro, mas a seus priores 
aliados, como o ferrabrás Daniel Silveira, hoje preso. Mas Deus escreve certo por 
linhas tortas e o próprio Roberto Jefferson, sem êxito na qualificação da sigla nas 
últimas eleições, a abandonou, fundindo-se com, o Partido Patriotas. Com isso, a 
sigla ficou disponível e o PTB não só foi agora recriado, como reencarnado  com 
sua combativa alma para retomar o” Fio da História”. O trabalhismo sob a batuta 
de Vargas, Jango e Brizola levou o cabo, no século XX,  o ideal bolivariano da 
Grande Pátria. 

A autonomia do século anterior estava a exigir um projeto econômico que en-
tregasse aos nossos nascentes países a vertebração material indispensável à  da 
soberania almejada. Isso se conseguiu rompendo com a ideologia da vocação 
exportadora de nossos países. Do Rio Grande à Patagônia, emergiram líderes pro-
gressistas que, à frente de Partidos modernos e grandes mobilizações,  nacionali-
zaram riquezas naturais, impulsionaram a indústria e criaram instituições à altura 
dessas tarefas. O modelo vingou e se converteu em modelo para Juan Domingo 
Perón, na Argentina,  Gamal Abdel Nasser, no Egito, Mohammed Mossadegh , á 
testa da Frente Nacional do Irã, e outros líderes que mais tarde criariam o Partido 
Baath no Oriente Médio.,  Nesse contexto, o Brasil com o trabalhismo foi o que 
foi mais longe. Não por acaso produzimos e exportamos, hoje, além de matérias 
primas, aviões, o produto de maior densidade tecnológica e de valor no mercado 
mundial. E somos autossuficientes na produção de energia.  Mas tudo começou 
com a criação da Cia. Siderúrgica Nacional e com um invejável fundo de inves-
timentos privados que foi o BNDE, ambos criados por Vargas, a par da regulação 
das relações capital-trabalho como suporte das mudanças.  

Já reorganizado em 19 Estados, o PTB volta à carga, inclusive onde foi mais 
forte, no Rio Grande do Sul. Realizou sua reunião inaugural em Porto Alegre, no 
dia 26 passado. Feito histórico. Torres presente com meu nome e de Nilton Poli-
cena, líder da população em situação de rua na Direção Estadual.

Litoral Norte do RS segue com todas 
as praias próprias para o banho

Foi divulgado dia 29 de dezem-
bro o terceiro relatório de balnea-
bilidade das praias do Rio Grande 
do Sul na temporada de verão 
2023/2024. Entre os 91 pontos 
analisados, em 44 municípios 
gaúchos, nove foram considera-
dos impróprios para banho. Ne-

nhum dos locais impróprios para 
banho é banhado por mar.

No Litoral Norte, entre a praia 
de Quintão, em Palmares do Sul, 
e Torres, são 31 pontos de água 
salgada monitorados – e todos 
os pontos estão próprios para 
banho. As coletas de amostras na 

região são feitas semanalmente 
pela Gerência Regional do Litoral 
Norte Sema-Fepam, que envia o 
material para análise microbioló-
gica pela Divisão de Laboratórios, 
em Porto Alegre. Os resultados 
são divulgados sempre nas sex-
tas-feiras.

Balanço é divulgado pelo Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina (IMA). Um dos pontos impróprios é no Passo de Torres

Praia da Cal, Torres (Foto de Arquivo/ Fepam)

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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FONTE: Assessoria de 
comunicação do IBSAÚDE

Na tarde desta segunda-feira, a 
diretoria do IBSAÚDE, nova gesto-
ra do Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, de Torres, realizou um 
ato de celebração pelo ano que se 
inicia. Em um momento interno, 
realizado no auditório da Unidade, 
os presentes receberam expres-

sões de boas-vindas, agradecimen-
tos, esperança, comprometimento 
e propósitos para o ano de 2024. O 
ato finalizou com uma bênção ecu-
mênica proferida pelo Bispo Dom 
Jaime em frente ao Hospital.

O primeiro a falar foi o vice-pre-
feito e diretor técnico do Hospital, 
Dr. Fábio Amoretti, que ressaltou a 
satisfação do município pelo novo 
projeto que se inicia, mencionando 
a Deus como nosso grande arqui-
teto.

A seguir, fez o uso da palavra o 
novo presidente do Poder Legis-
lativo Municipal, Vereador Rafael 
Silveira, que disse ser “uma virada 
de chave” o atual momento em 
que o hospital passa, referindo-se 
à busca pela ampliação de serviços 
e especialidades, proposição que 
segundo ele, beneficiará não so-
mente Torres, mas aos sete muni-
cípios da região. Também prestou 
sua homenagem e apoio ao proje-
to e aos presentes, o coordenador 
da 18ª Coordenadoria Regional de 
Saúde, Robson Brehm. 

Na sequência a Secretária de 
Saúde de Torres, Suzana Machado, 
falou em nome do município e de-
sejou sucesso ao projeto que se ini-
cia, reforçando seu apoio através 
da secretaria de saúde e de toda a 
sua equipe. 

Logo a seguir, Vinícius Medeiros, 
presidente em exercício do IBSAÚ-

DE, acompanhado da esposa Lu-
ciana Medeiros, agradeceu à AESC, 
e a todas as instituições ali repre-
sentadas e às que não puderam 
se fazer presentes, mas que par-
ticipam do processo de transição. 
Vinícius salientou que “tudo o que 
está sendo pensado e trabalhado, 
tem a expertise de mais de 18 anos 
do Instituto, o comprometimento, 
a transparência e, principalmente, 
a parceria com as instituições e o 
comprometimento com a entrega 
de um serviço de cada vez mais 
qualidade à população de Torres 
e da região. Ao finalizar, convidou 
a todos para uma bênção de ano 
novo, que foi proferida em frente 
ao Hospital, pelo Bispo Dom Jaime. 

No ato, estiveram presentes 
ainda  Luiz Antônio de Oliveira, su-
perintendente Técnico Corporativo 
IBSAUDE, da diretora de média e 
alta complexidade, Claudia Morel, 
da vice-prefeita e secretaria de saú-
de de Mampituba, Marta Aguiar 
dos Santos, Padre Leonir, Francisco 
Isaias, consultor do IBSAUDE, Eze-
quiel Reckziegel, coordenador de 
Comunicação do IBSAUDE, Isnar 
Passos, administrador Hospitalar, 
vereadores Rafael Silveira e Gibral-
tar Vidal e da ex-governadora Ieda 
Crusius, acompanhada da filha Tar-
sila Crusius, representante do IB 
Escola, braço de educação perma-
nente do IBSAÚDE.

SAÚDE 

Inaugurado em Torres o novo Posto Central 
da Secretaria Municipal de Saúde

Em clima festivo, foi inaugura-
do na manhã de 27 de dezembro 
a nova sede do Posto Central da 
Secretaria Municipal de Saúde DE 
tORRES, localizada na Rua Joaquim 
Porto, 801. Todo reformado e am-
pliado, o prédio com nova estrutu-
ra deve aprimorar a prestação de 
serviço da rede municipal de Saúde 
e oferecer melhor acolhimento aos 
usuários e profissionais. O prefeito 
de Torres, Carlos Souza, acompa-
nhado da primeira-dama Susi Sou-
za, e a secretária de Saúde, Suzana 
Machado, descerraram a placa em 

meio a satisfação de pacientes e 
convidados para o ato.

O horário de funcionamento do 
Posto Central Américo Muniz dos 
Reis será das 7h às 17h, sendo que 
nas terças, quartas e quinta o aten-
dimento se estende até 21h. Na 
oportunidade, o prefeito disse es-
tar “muito orgulhoso em entregar 
à população uma obra qualificada 
como a do Posto Central” e agra-
deceu a todos que contribuíram 
para a sua execução. Além da Saú-
de, citou a participação de todas 
as Secretarias neste processo. Na 

ocasião, a secretária de Saúde, Su-
zana Machado, também destacou a 
participação efetiva dos servidores 
da Pasta.

O projeto idealizado pela Secre-
taria de Planejamento e Participa-
ção Cidadã inclui melhorias estru-
turais, reforma, ampliação, novas 
salas, consultório, espaço amplo 
e confortável. O início da obra se 
deu em maio de 2022 num valor de 
cerca de R$ 900 mil montante dis-
tribuído em 490 metros quadrados 
de obra. Durante o ato, o prefeito 
e autoridades visitaram as instala-
ções do Posto e cumprimentaram 
os pacientes que estavam em aten-
dimento no local. Ele lembrou que 
Américo Muniz dos Reis foi um an-
tigo farmacêutico da cidade.

Participaram do evento, secretá-
rios municipais, os vereadores vice-
-presidente da Câmara, Igor Beret-
ta; vereador Cláudio Freitas, Dilson 
Boaventura, Gibraltar Cipriano Vi-
dal, Luciano Raupp, Rafael Silveira, 

e Fábio da Rosa. Pela Brigada Mili-
tar estava o capitão Fabrício Stona, 
pelo Conselho Municipal de Saúde, 
o presidente Francisco Pereira; a 
18ª Coordenadoria de Saúde, dire-
tor Robson Bobsim, a diretora do 
Simers/ Litoral Norte, Dra. Gabriela 
Schuster, representando a Polícia 

Civil, delegado Sílvio e titulares da 
empresa IB Saúde, nova adminis-
tração do Hospital Navegantes, 
Luciana Medeiros e Isnar Passos. A 
cantora Arinês, servidora municipal 
de Torres, abrilhantou com suces-
so a inauguração do Posto Central. 
(FONTE – Prefeitura de Torres)

O início da obra se deu em maio de 2022 num valor de cerca de R$ 900 mil montante distribuído em 490 metros quadrados de obra. 

Somos gratos pela parceria neste ano,Somos gratos pela parceria neste ano,
desejamos a todos umdesejamos a todos um  

Ano Novo Próspero,Ano Novo Próspero,  
cheio de saúde e alegrias.cheio de saúde e alegrias.

Somos gratos pela parceria neste ano,
desejamos a todos um 

Ano Novo Próspero, 
cheio de saúde e alegrias.

IBSAÚDE assume gestão do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes de Torres

Em ato de boas vindas no dia 01 de janeiro,  presidente em exercício do IBSAÚDE (novo 
administrador da entidade) agradeceu à AESC e a todas que participam do processo de transição
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-presi-
dência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria do Ver. Rafael da 
Silveira Elias (PSDB) e Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 42a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, no dia 26 de dezembro de 2023. Presentes 
ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx, Ver. Cláudio da Silva de Frei-
tas (PSB), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Luciano Raupp 
(PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 639, de 12 de dezembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 250/2023, do 
Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 640, de 12 de dezembro de 2023, do Poder Executivo, 
solicitando dilação de prazo ao Pedido de Informação nº 277/2023, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 641, de 12 de dezembro de 2023, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 296/2023, do 
Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 1567/2023, da CORSAN - Companhia Riograndense de 
Saneamento, que encaminha resposta à Indicação nº 188/2023, da 
Mesa Diretora.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Modificativa nº 01/2023, do Ver. Moisés Trisch, ao art. 1º 
do Projeto de Lei nº 66/2023, de autoria deste Poder Legislativo, 
que dispõe sobre a localização e horário de funcionamento de enti-
dades de tiro desportivo no Município de Torres.
Emenda modificativa nº 02/2023, do Ver. Moisés Trisch, ao art. 2º 
do Projeto de Lei nº 66/2023, de autoria deste Poder Legislativo, 
que dispõe sobre a localização e horário de funcionamento de enti-
dades de tiro desportivo no Município de Torres.
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 03/2023, dos vereadores 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Igor Beretta, Luciano Raupp, Moi-
sés Trisch, Carla Rodrigues Daitx, Rogério Evaldt Jacob, Vilmar 
dos Santos Rocha, Fábio da Rosa, Cláudio da Silva de Freitas e 
Jacó Miguel Zeferino, que acrescenta o art. 142-A e o art. 142-B 
na Lei Orgânica do Município de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 78/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
denomina via pública no Bairro Campo Bonito, neste Município: 
Rua Antônio Pedro Simão.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 76/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
que reconhece o jogo Câmbio como esporte símbolo da pessoa 
idosa no município de Torres/RS.
Projeto de Lei nº 77/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que dis-
põe sobre a divulgação do estoque de medicamentos disponíveis e 
indisponíveis na rede pública municipal de saúde do município de 
Torres, bem como a listagem das medicações fornecidas gratuita-
mente pelo Governo do Estado.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 354/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer encami-
nhamento de Moção de Congratulações aos Policiais Rodoviários 
da Brigada Militar, por notória atuação na fiscalização do trânsito 
e excelentes serviços prestados no Município.
Nº 355/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Feira Ecológica de Torres pela pas-
sagem dos seus 20 anos de atividades em nosso Município.
Nº 356/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
desta Moção de Pesar aos familiares do senhor Manoel Santos 
Gomes, carinhosamente conhecido como Nelinho, pelo seu fale-
cimento, ocorrido no dia 18 de dezembro de 2023, nesta cidade.
Nº 357/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Ômega Balonismo, por ser a mais 
lembrada na categoria “Empresa de Balonismo”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 358/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Fabio dos Santos Colares, por ser 
o mais lembrado na categoria “Engenheiro Civil”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.

Nº 359/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Rhino Elétrica, por ser o mais 
lembrado na categoria “Eletricista”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 360/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Alex Gesso, por ser o mais lem-
brado na categoria “Empresa de Gesso”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 361/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Coelho Gás, por ser o mais lem-
brado na categoria “Empresa de Gás”, em votação pública realiza-
da na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 362/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Leonardo Cioato, por ser o mais 
lembrado na categoria “Escola de Natação”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 363/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Telmo Valêncio, por ser o mais 
lembrado na categoria “Escola de Música”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 364/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à KNN Idiomas - Torres, por ser a 
mais lembrada na categoria “Escola de idiomas”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 365/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à E.E.I Pingo de Gente, por ser 
a mais lembrada na categoria “Escola de Educação Infantil”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 366/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Maurício Ferreira BJJ, por ser o 
mais lembrado na categoria “Escola de Artes Marciais”, em vota-
ção pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 367/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao CT Dornelles Augusto, por ser 
o mais lembrado na categoria "Equoterapia", em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 368/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Simone Silveira dos Santos, por 
ser a mais lembrada na categoria “Enfermeira”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 369/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Carla Sartori, por ser a mais lem-
brada na categoria “Endocrinologista”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 370/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações ao escritório Prudêncio • Paiva • 
Fernandes, por ser o mais lembrado na categoria “Advocacia”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 371/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Casa do Açaí, por ser a mais lem-
brada na categoria "Açaíteria", em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 372/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à BM Pneus, por ser a mais lembrada 
na categoria “Borracharia”, em votação pública realizada na pági-
na Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 373/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Young Piercing, por ser a mais lem-
brada na categoria "Body Piercing", em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 374/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Gustavo Canella, por ser o mais 
lembrado na categoria “Biólogo”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 375/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Barbearia do IKI, por ser o mais 
lembrado na categoria “Barbeiro”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 376/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Barbearia Rob, por ser a mais lem-
brada na categoria “Barbearia”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 377/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Casa Scheffer, por ser a mais lem-

brada na categoria “Banho e Tosa”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 378/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Roni Revestimentos Cerâmicos, 
por ser a mais lembrada na categoria “Azulejista”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 379/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Rita De Cássia Machado, por ser a 
mais lembrada na categoria “Auxiliar em Saúde Bucal”, em vota-
ção pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 380/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações a Auto Peças Estrada do Mar, por 
ser a mais lembrada na categoria “Auto Peças”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 381/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações a Auto Elétrica Papão, por ser a mais 
lembrada na categoria “Auto Elétrica”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 382/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à BM Pneus, por ser o mais lembrado 
na categoria “Auto Center”, em votação pública realizada na pági-
na Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 383/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Celu's Eletric, por ser a mais 
lembrada na categoria “Assistência Técnica para Celulares”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 384/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Retalhos de Luxo Ateliê, por ser a 
mais lembrada na categoria “Artesão”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 385/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Tainara Justo, por ser a mais lem-
brada na categoria “Arquiteto”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 386/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Colar Aplicações Piso Vinílico, por 
ser o mais lembrado na categoria “Aplicação de piso vinílico”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 387/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Túlio Dalpiaz, por ser o mais lem-
brado na categoria “Animador”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 388/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Agro Leffa Pets, por ser a mais lem-
brada na categoria “Agropecuária”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 389/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações ao Mateus Lopes, por ser o mais 
lembrado na categoria “Agenciador de Imóveis”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 390/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Stagium Tur Viagens e Turismo, 
por ser a mais lembrada na categoria “Agência de Viagens e Tu-
rismo”, em votação pública realizada na página Melhores do Ano 
– 2023, na rede social Instagram.
Nº 391/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Magnifico Burguer, por ser o mais 
lembrado na categoria “Hamburgueria”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 392/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Hig Torres, por ser o mais lem-
brado na categoria “Higienização de Estofados”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 393/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Fruteira Peg Pag, por ser a mais 
lembrada na categoria "Horti Fruti", em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 394/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Hotel Costa Dalpiaz, por ser o 
mais lembrado na categoria “Hotel”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 395/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Casa dos Cães RB, por ser o mais 
lembrado na categoria “Hotel para Pet”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
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Nº 396/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Casa de Carnes e Mercado Jéssi-
ca, por ser a mais lembrada na categoria “Casa de Carnes”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 397/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Aly Rasera Pom's, por ser a mais 
lembrada na categoria “Canil”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 398/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Local Coffee Torres, por ser 
a mais lembrada na categoria “Cafeteria”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 399/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Cachacinhas da Vanessinha, por 
ser a mais lembrada na categoria “Cachaçaria Artesanal”, em vo-
tação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 400/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Francyne Jacob, por ser a mais 
lembrada na categoria “Cabeleireiro(a)”, em votação pública re-
alizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 401/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Maricótinha, Brechó Infantil, por 
ser a mais lembrada na categoria “Brechó Infantil”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 402/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Gran Turismo Studio, por ser a 
mais lembrada na categoria “Estética Automotiva”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 403/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Águia Contabilidade, por ser a 
mais lembrada na categoria “Escritório de Contabilidade”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 404/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Arq. Vithória Ferreira, por ser a 
mais lembrada na categoria “Escritório de Arquitetura”, em vota-
ção pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 405/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Gleice Santos Escritora, por ser 
a mais lembrada na categoria “Escritor(a)”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 406/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Escola de Educação Infantil Pe-
queno Aprendiz, por ser a mais lembrada na categoria “Escola 
Particular”, em votação pública realizada na página Melhores do 
Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 407/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à 88 Performance, por ser a mais 
lembrada na categoria “Escola de Surf”, em votação pública re-
alizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 408/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Aciseg, por ser a mais lembrada 
na categoria “Gestão em Saúde e Segurança do Trabalho”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 409/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Fabiana Matos Rocha, por ser a 
mais lembrada na categoria "Groomer", em votação pública re-
alizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 410/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Arte Cypher, por ser a mais 
lembrada na categoria “Grupo de Dança”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 411/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Zeca Guinchos, por ser a mais 
lembrada na categoria “Guincho”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 412/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Simone Amaro Duarte, por ser 
a mais lembrada na categoria “Esteticista”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 413/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Gessolar, por ser a mais lembrada 
na categoria “Gesso Acartonado”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.

Nº 414/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Suprema Arte, por ser a mais lem-
brada na categoria “Floricultura”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 415/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Alessandra Aguiar, por ser a 
mais lembrada na categoria “Fisioterapeuta”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 416/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Maria Brasileira, por ser a mais 
lembrada na categoria “Faxineira”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 417/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Tamiris Bitencourt, por ser a 
mais lembrada na categoria “Farmacêutica”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 418/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Frango e Cia, por ser o mais 
lembrado na categoria “Frango Assado”, em votação pública re-
alizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 419/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Funerária Santa Cruz, por ser 
a mais lembrada na categoria “Funerária”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 420/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Duda's Car Chapeação, por ser 
a mais lembrada na categoria “Funilaria e Pintura”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 421/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Oscar da Rosa Daitx, por ser o 
mais lembrado na categoria “Garçom”, em votação pública rea-
lizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Insta-
gram.
Nº 422/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações ao Residencial Longevita, por 
ser a mais lembrada na categoria “Geriatria”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 423/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Instaladora Chevarria, por ser a 
mais lembrada na categoria “Instalações Hidráulicas”, em vota-
ção pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 424/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Impacto, por ser a mais lembrada 
na categoria “Indústria e Esquadrias de Alumínio e PVC”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram
Nº 425/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Mineiríssimo Oficial, por ser a 
mais lembrada na categoria “indústria de alimentos”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram
Nº 426/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Imobiliária Infinity Digital, por 
ser a mais lembrada na categoria “imobiliária”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram
Nº 427/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Dog e Krep's do Gordo, por ser 
a mais lembrada na categoria “Lanchonete”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 428/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Laboratório Labcentro, por ser a 
mais lembrada na categoria “Laboratório de Análises Clínicas”, 
em votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, 
na rede social Instagram.
Nº 429/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Joalheria Fio de Ouro, por ser 
a mais lembrada na categoria “Joalheria”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 430/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Fênix Jardinagem, por ser a mais 
lembrada na categoria “Jardinagem e Paisagismo”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 431/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Bruna Meletti, por ser a mais 
lembrada na categoria “Instrutor de Yoga”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-

tagram.
Nº 432/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Super Livros, por ser a mais lem-
brada na categoria “Livraria”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 433/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Locações Torres, por ser a mais 
lembrada na categoria “Locadora”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 434/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Lavanderia Bolhas de Cristal, 
por ser a mais lembrada na categoria “Lavanderia”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 435/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Revitalize, por ser a mais lem-
brada na categoria “Lava Car”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 436/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Tiana Martercílios, por ser a 
mais lembrada na categoria “Lash Designer”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 437/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Elegance Cortinas & Persianas, 
por ser a mais lembrada na categoria “Loja de Cortinas e Persia-
nas”, em votação pública realizada na página Melhores do Ano 
– 2023, na rede social Instagram.
Nº 438/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Ulbra Torres, por ser a mais lem-
brada na categoria “Instituição de Ensino Superior”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 439/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à A T P Confecções, por ser a mais 
lembrada na categoria “Loja de Confecções”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 440/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Cacau Show Torres, por ser a 
mais lembrada na categoria “Loja de Chocolates”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 441/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à W H M Store, por ser a mais 
lembrada na categoria “Loja de Celulares”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 442/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Lojas Carpe, por ser a mais lem-
brada na categoria “Loja de Calçados”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 443/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Mundo Preguinho, por ser a mais 
lembrada na categoria “Loja de Brinquedos”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 444/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Casa das Baterias AMR, por ser 
a mais lembrada na categoria “Loja de Bateria Automotivas”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 445/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Everton Batista, por ser a mais 
lembrada na categoria “Locutor”, em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 446/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Store 47 Make UP, por ser a mais 
lembrada na categoria “Loja de Cosméticos”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 447/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Casa Casemiro, por ser a mais 
lembrada na categoria “Loja de Decoração”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 448/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Material de Construção Alves, 
por ser a mais lembrada na categoria “Loja de Material para 
Construção”, em votação pública realizada na página Melhores 
do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 449/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Sexto Sentido Moda Íntima, por 
ser a mais lembrada na categoria “Loja de Lingerie”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede 
social Instagram.
Nº 450/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
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de Moção de Congratulações à A M W Tecnologia, por ser a mais 
lembrada na categoria “Loja de Informática”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 451/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Casa dos Cães RB, por ser a 
mais lembrado na categoria “Creche para Pet”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 452/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao senhor Renato Carlos, por ser 
o mais lembrado na categoria “Vitrinista”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 453/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Frederico Maciel Films, por ser 
o mais lembrada na categoria "Videomaker", em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 454/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Minha Casa Sobre Rodas, por 
ser a mais lembrada na categoria “Viajante”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 455/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Márcio Reck Centro Veterinário, 
por ser a mais lembrada na categoria “Veterinário”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede so-
cial Instagram.
Nº 456/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Pingo Veículos por ser a mais 
lembrada na categoria “Vendedor de Carros”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 457/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Letícia Fabiana Terapeuta energé-
tica por ser a mais lembrada na categoria “Terapia Holística”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 458/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Absolutta Móveis da Serra, por 
ser a mais lembrada na categoria “Loja de Móveis”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede so-
cial Instagram.
Nº 459/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao senhor Adriano Lentz, por ser 
o mais lembrado na categoria “Cutelaria”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 460/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Crep's do Alemão, por ser o mais 
lembrado na categoria "Creperia", em votação pública realizada 
na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 461/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Amanda Fraga Decorações, por 
ser a mais lembrada na categoria “Decoração de Eventos”, em 
votação pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na 
rede social Instagram.
Nº 462/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Morem's Beer, por ser o mais 
lembrada na categoria “Delivery de Chopp”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 463/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Juliana Matos Depilação, por ser 
a mais lembrada na categoria “Depilação”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 464/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à LiftYou Dermatologia, por ser a 
mais lembrada na categoria “Dermatologista”, em votação públi-
ca realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 465/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à Denize Souza, por ser a mais 
lembrada na categoria “Designer de Sobrancelhas”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede so-
cial Instagram.
Nº 466/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Marcelo Rosa, por ser o mais 
lembrada na categoria “Despachante”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 467/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Pequeno Aesthetic, por ser a mais 
lembrada na categoria “Detalhamento Automotivo”, em votação 
pública realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede so-
cial Instagram.

Nº 468/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Nina Schneider, por ser a mais lem-
brada na categoria “Digital Influencer”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 469/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Irmãos Boff, por ser a mais lem-
brada na categoria “Distribuidora de Bebidas”, em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 470/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Dj Fabio Santana, por ser o mais 
lembrado na categoria "DJ", em votação pública realizada na pági-
na Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 471/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Mundo dos Doces, por ser a mais 
lembrada na categoria “Doceria”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 472/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações à DAGAB Caipirinhas, por ser a 
mais lembrada na categoria "Drinks", em votação pública realiza-
da na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 473/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento de 
Moção de Congratulações à Aurélia Michel Raupp, por ser a mais 
lembrada na categoria “Fonoaudióloga”, em votação pública reali-
zada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 474/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Kirra Fitness, por ser a mais lem-
brada na categoria “Academia”, em votação pública realizada na 
página Melhores do Ano – 2023, na rede social Instagram.
Nº 475/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Sosseg Soluções, por ser a mais 
lembrada na categoria “Empresa de Segurança”, em votação pú-
blica realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social 
Instagram.
Nº 476/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações à Multipeças, por ser a  mais lembra-
da na categoria "Assessórios Automotivos", em votação pública 
realizada na página Melhores do Ano – 2023, na rede social Ins-
tagram.
Nº 477/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer 
moção de pesar aos familiares do senhor João Pedro de Oliveira, 
conhecido como (João Fagundes), pelo falecimento ocorrido dia 
26/12/2023.
Nº 478/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer a inclusão na or-
dem do dia do Projeto de Lei nº 73/2023, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que autoriza prorrogar contratação de 01 (um) Turismólogo 
para atuar na Secretaria Municipal de Turismo.

INDICAÇÕES
Nº 328/2023, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Executi-
vo a realização de concurso público para diversos cargos.
Nº 329/2023, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Execu-
tivo que seja analisada a possibilidade de equiparação do padrão 
de vencimento dos servidores técnicos de informática aos demais 
servidores de nível técnico, deste Município.
Nº 330/2023, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Execu-
tivo, a contratação de um profissional nutricionista para atender a 
Secretaria de Educação.
Nº 331/2023, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja retomado o Projeto " Crescendo com a Ginástica 
Rítmica Escolar".
Nº 332/2023, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Exe-
cutivo, a concessão de revisão e reajuste no vale-alimentação dos 
Servidores Municipais.
Nº 333/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a EBC- 
CORREIOS com a finalidade de esclarecer a nomeação da Rua 
Jorge Augusto dos Santos Silveira, situada na Praia Gaúcha, divisa 
com a Praia Casqueiros. Nomeação aprovada através do Projeto de 
Lei nº 007/2022 da Câmara Municipal e informação nº 09/2023 da 
Coordenadoria do Cadastro Imobiliário do Município.
Nº 334/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a COR-
SAN com a finalidade de esclarecer a nomeação da rua Jorge Au-
gusto dos Santos Silveira, situada na Praia Gaúcha, divisa com a  
Praia Casqueiros. Nomeação aprovada através do Projeto de Lei nº 
007/2022 da Câmara Municipal e informação nº 09/2023 da Coor-
denadoria do Cadastro Imobiliário do Município.
Nº 335/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a CEEE 
com a finalidade de esclarecer a nomeação da rua Jorge Augusto 
dos Santos Silveira, situada na Praia Gaúcha, divisa com a  Praia 
Casqueiros. Nomeação aprovada através do Projeto de Lei nº 
007/2022 da Câmara Municipal e informação nº 09/2023 da Coor-
denadoria do Cadastro Imobiliário do Município.
Nº 336/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Poder Executivo que seja feito a extensão da rede elétrica da 
entrada da Praia Real, na rua Onze.
Nº 337/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
à Empresa de Transporte Público Torrescar pequena alteração no 

itinerário Torres x Vila São João e vice-versa.
Nº 338/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
ca ao Poder Executivo estudo de viabilidade de implantação de 
quebra-molas na rua Dom Pedro II, esquina com a rua General 
Osório, bairro Predial nesta Cidade.
Nº 339/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo a repavimentação asfáltica da rua Manoel de 
Matos Pereira, bairro Centro, nesta Cidade.
Nº 340/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo estudo técnico para a implantação de quebra-
-molas na rua Leonardo Truda próximo ao nº 863, bairro Getúlio 
Vargas, nesta Cidade.
Nº 341/2023, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Executivo 
Municipal que seja colocada duas passarelas de acesso à orla da 
praia Tupinambá, neste município.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 350/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à certidão de denominação 
do logradouro, popularmente conhecida como Rua Manoel Oli-
veira Carneiro, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 351/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a reunião realizada em Brasília com 
representantes Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 
- SETEC, referente a implantação de um Campus do Instituto 
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia em Torres.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 704/2023, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à pavimentação com PVS ou reper-
filagem asfáltica na Rua Luiz Gonçalves dos Santos, no bairro 
Igra Norte.
Nº 705/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para efetuar a limpeza e consertar os ban-
cos e brinquedos da Praça Valdevino José dos Santos, as margens 
do Rio Mampituba, na Av. Cristóvão Colombo.
Nº 706/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao ensaibro e patrolamen-
to da Avenida Antônio da Silva Mota, no Campo Bonito, neste 
Município.
Nº 707/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao alargamento da rua do 
Matadouro, no São Brás, neste Município.
Nº 708/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo que notifique o proprietário do terreno localiza-
do na esquina da rua Padre Réus com a rua Presidente Kennedy, 
na Vila São João, neste Município.
Nº 709/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e colocação de base graduada em toda extensão da Rua Antônio 
Magnus, até a estrada da Salinas.
Nº 710/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a colocação de base 
graduada e tapar os buracos da rua da beira da praia, próximo ao 
quiosque do Adilson na praia Itapeva.
Nº 711/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a colocação de pla-
cas nas entradas da Praia Real que indicam o nome da Praia Real.
Nº 712/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
colocação de base graduada na entrada da Praia Real, rua Onze.
Nº 713/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a roçada e limpeza 
das entradas da Praia Real, que dão acesso ao mar.
Nº 714/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e colocação de base graduada em todas estradas de chão da Vila 
São João.
Nº 715/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências urgentes para recuperação da Travessa Campo 
Bonito nº 60, no bairro Campo Bonito, com abertura de valos 
laterais e colocação de base graduada.
Nº 716/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua 12 e da rua C no bairro Praia Real.
Nº 717/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências com urgência quanto aos 
buracos da Rua 7 que tem parada de ônibus, na Praia Real.
Nº 718/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a retirada de entu-
lhos na rua Manoel Ferreira Porto nº 820, Vila São João.
Nº 719/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto aos buracos de to-
das as ruas da Praia Real.
Nº 720/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a pavimentação 
da Rua B (rua da Igreja Ecumênica e Atendimento Médico), na 
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Praia Real.
Nº 721/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a pavimentação na 
rua D (Interpraias), na Praia Real.
Nº 722/2023, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à colocação de placas indicando as áreas de 
banho na praia Tupinambá, neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Fez breve relato do balanço do primeiro ano 
de governo do Presidente Luis Inácio Lula da Silva. Falou sobre 
os avanços e estabilidade do país, assim como os programas e 
ações sociais do último ano.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em resposta aos co-
mentários de um vereador da Casa, sobre seu trabalho na área 
da Saúde, destacou o reconhecimento de sua luta na área. Entre 
suas ações, citou a audiência pública na Assembleia Legislativa 
em Porto Alegre, sendo o primeiro vereador do litoral a ocupar 
aquele espaço. Disse que “o vereador é um pedinte privilegia-
do”, agradecendo aos vereadores que se empenham, cada um em 
sua área, que ajudam a melhorar a qualidade de vida dos muní-
cipes. Falou que os vereadores, independente da área a que se 
propõe, estão realizando a sua função que é ouvir as dificuldades 
do povo. Destacou que é preciso buscar uma sociedade melhor e 
mais justa. Lamenta que muitas vezes os vereadores se frustram 
por não conseguir modificar o sistema ou o processo. Salientou 
que a dificuldades o fazem lutar cada vez mais pelas pautas que 
julga necessárias. Agradeceu aos vereadores que procuraram mo-
dificar a vida das pessoas para melhor, sendo oposição ou situ-
ação.

Ver. Igor Beretta: Participou da confraternização do Conselho 
Tutelar, reconhecendo as dificuldades daquele Conselho pela 
pouca estrutura e o empenho de seus colaboradores. Disse que é 
inadmissível que as mudanças de sentido, realizadas na Avenida 
Joaquim Porto, estejam causando tanto transtorno aos motoris-
tas pela falta de sinalização ou fiscais que orientem a população. 
Falou que a equipe de saúde do Posto Central está ocupando a 
unidade sem água, energia e internet. Relatou ainda que o note-
book de uma servidora foi furtado do local. Pediu desculpas por 
ter causado algum mal aos colegas vereadores, destacando que 
“se falhou, foi tentando acertar”. Reconheceu que no ano houve 
muitas conquistas mas também algumas derrotas, desejando a 
todos um excelente 2024.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Agradeceu aos amigos que se 
preocuparam com a saúde do esposo, que passou por cirurgia na 
semana anterior. Falou sobre seu projeto de lei que sugere a ex-
posição da lista de medicamentos faltantes na farmácia popular e 
nas unidades de saúde do município. Fez um breve balanço das 
dificuldades do município e as ações e desejos dos vereadores em 
atender a população. Falou sobre suas ações em prol da mulher, 
seja na saúde ou segurança, afirmando que estas são as suas lutas 
não somente na política, mas também como causa pessoal. Falou 
que este é seu primeiro mandato e que tem crescido bastante na 
caminhada. Lamentou ter que se deslocar a Porto Alegre para in-
ternar o marido por não haver no município um hospital para for-
necer um atendimento satisfatório. Parabenizou o CRM que teve 
melhoras significativas. Agradeceu aos servidores da Casa Legis-
lativa e sua assessora Maiara pela parceria no ano que se encerra.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Espera que a alta temporada 
seja favorável para o comércio e geração de empregos. Pediu 
que o Executivo coloque uma corrente para impedir a entrada 
de veículos na área próxima à Santinha. Em conversa com o Se-
cretário Mateus, foi informado que o Executivo pensa em liberar 
a estrada do Normélio para facilitar o fluxo de veículos. Falou 
que o SESC realizará mais um projeto Estação Verão com uma 
série de atividades físicas. Informou que uma de suas emendas 
impositivas foi aplicada na pista atlética do Mar Azul para a dre-
nagem do local. Agradeceu aos vereadores da Casa pela parceria 
e espera que em 2024 possam fazer muito mais. Disse que lutará 
incansavelmente em prol do esporte e da cultura, destacando sua 
luta pela implantação do bolsa atleta. Agradeceu ao assessor Der-
li e aos servidores da Casa, desejando a todos um 2024 de muita 
paz, saúde e prosperidade.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Solicitou ao Prefeito 
Carlos Souza que dê uma atenção especial para as praias do sul 
e Vila São João. Mostrou-se honrado ao ter ao seu lado mais doze 
vereadores que se empenham constantemente em atender as de-
mandas da população. Sente-se chateado quando ouve críticas aos 
vereadores da Casa, salientando que os vereadores se empenham ao 
máximo, deixando até mesmo os familiares para atender à popula-
ção. Falou que “se até Jesus Cristo, que não errou, foi crucificado, 

imaginem os vereadores que estão sujeitos a erros”. Parabenizou os 
vereadores e servidores da Casa Legislativa pelos serviços presta-
dos em 2023. Espera que 2024 seja um ano de muita paz, entendi-
mento e trabalho. Em referência às críticas que recebe, disse que se 
o estão criticando é porque está fazendo um bom trabalho.

Ver. Fábio da Rosa: Fez uma breve retrospectiva de sua atuação 
na Secretaria de Ação Social, na qual atuou durante dois anos e 
dez meses. Disse que em sua atuação, encontrou divergências, 
mas sempre em prol da população. Falou que as ruas de mão 
única oferecem mais segurança que as de mão dupla, citando a 
Avenida Joaquim Porto, convertida para mão única. Destacou 
que falta consciência dos motoristas por não observarem a si-
nalização de maneira adequada. Destinou verba de suas Emenda 
Impositiva para a Rua Pará e reperfilagem asfáltica entre as ave-
nidas Independência e Caxias do Sul. Solicitou providências à 
Corsan para vazamento de esgoto no Bairro Igra Norte, Rua Luiz 
Gonçalves dos Santos e no entorno do valão. Agradeceu à equipe 
da SAMU que atendeu sua mãe no final de semana. Elogiou as 
ações do CRM, em especial à diretora Élvia, que realizava traba-
lho de excelência na conscientização de jovens nas escolas. Re-
clamou da carga e descarga realizadas no depósito da Loja Quero 
Quero, que não respeitam os vizinhos. Sugeriu lei que regule os 
depósitos no centro da cidade.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Pediu desculpas por ter magoado al-
guém em suas críticas na busca de demandas para a comunidade. 
Disse que faz parte do jogo e que, se errou de alguma forma, é 
preciso se desculpar. Pediu à Corsan que instale água nas ruas A 
e D, divisa das praias Gaúcha e Iara. Pediu à gerência da Corsan 
e Executivo uma resolução ao caso. Destacou que cabe à União 
e aos municípios dar suporte financeiro para os agentes de saúde, 
fato que não tem sido observado. Espera que o ano de 2024 seja 
melhor do que este está terminando.

Ver. Luciano Raupp: Falou que o município está crescendo, re-
conheceu que há muito a ser feito ainda, mas se orgulha em fazer 
parte desse governo que luta pelo bem da população. Concordou 
com o vereador que o antecedeu, quando afirmou que “o vereador 
é um pedinte privilegiado”. Questionou a falta de concursos do 
Executivo por acreditar que o RPPS pode ser comprometido sem 
a contribuição de servidores que estão se aposentando. Elogiou as 
secretarias de Agricultura e de Obras, que se uniram para a melho-
ria das estradas em virtude das fortes e recorrentes chuvas. Falou 
que há dois tipos de políticos, os que usam do cargo em benefício 
próprio e aqueles que querem deixar seu nome da história para o 
bem das pessoas. Colocou-se no lugar desse, por entender que o 
cargo o permite buscar o bem da população. Pediu maior atenção 
do Executivo para a Secretaria de Educação na implantação de 
programas voltados aos jovens. Desejou feliz ano novo a todos.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Solicitou ao Executivo que ar-
rume as calçadas da Comunidade do Campo Bonito, que estão 
em péssimas condições. Pediu que a Rua do Normélio seja ofi-
cializada. Elogiou a manutenção que está sendo realizada na Rua 
Eliseu Kuwer. Disse que critica o Executivo e às secretarias por 
entender que agindo assim, age em nome da população. Falou 
que o Prefeito Carlos Souza vai ficar na história em virtude das 
melhorias realizadas no município em sua gestão.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Concordou com o vere-
ador que o antecedeu ao afirmar que falta conscientização por 
parte dos motoristas. Pediu à Brigada Militar e fiscais de trânsito 
que atuem de maneira efetiva nas festas de réveillon. Citou os 
casos de carros estacionados em canteiros e praças durante as 
festas de final de ano, pedindo que os fiscais relevem quanto à 
multas por entender que não haverá espaço para todos. Alertou 
a população quanto aos índices de acidentes provocados por em-
briaguez. Agradeceu aos assessores que o apoiaram no ano que 
finda, reconhecendo a importância dos vereadores da Casa e dos 
munícipes que o procuraram.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu aos servidores da Casa Legisla-
tiva, seus assessores, presidência da Casa e vereadores, tecendo 
elogios a todos. Disse sentir saudades dos tempos em que os ve-
readores da situação realizavam embates com a oposição. Falou 
que o cargo de vereador muitas vezes o deixa fragilizado, mas 
reconhece que ainda vale a pena atuar em prol da população. Elo-
giou o prefeito Carlos Souza que enalteceu suas lutas em prol 
da comunidade, reconhecendo que “é difícil criticar àqueles que 
nos elogiam”. Mostrou-se feliz por ver seu irmão se recuperar 
de cirurgia cardíaca e o convite para ser padrinho do sobrinho. 
Espera que em 2024 todos tenham muita saúde e continuem a 
lutar pela população.

Ver. Rafael Silveira: Agradeceu a parceria e amizade dos vere-
adores da Casa. Reconheceu que mesmo divergindo de ideias, os 

vereadores lutam em prol da população. Informou que no dia 
2 de janeiro será realizada sessão de posse da Mesa Diretora 
para 2024, da qual será presidente. Falou que 2024 será ano 
de eleições e, com ele, o aumento das discussões acaloradas. 
Reiterou sua gratidão aos seus pares, colocando-se à disposição 
dos membros da Casa para dar continuidade ao que já foi feito 
nos últimos três anos.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse que na semana que passou, 
recebeu visita da representante da CEEE Equatorial. Foi infor-
mado sobre os investimentos da empresa no ano que passou, 
próximo dos nove milhões de reais, e para o próximo ano. Disse 
também que a empresa está pagando o ICMS, fato que não era 
feito pela CEEE antes da nova administração. Fez breve relato 
de sua gestão na presidência da Casa, lamentando a perda de 
mandado do vereador Ninja, a chegada do vereador Dilson Bo-
aventura à Mesa Diretora, e vereadores Fábio da Rosa e Lucia-
no Raupp. Elogiou os servidores da Casa, assessores, terceiri-
zados e contratados. Pediu desculpas aos vereadores por algum 
incômodo durante o ano que passou, desejando um ano novo de 
muita saúde e prosperidade.

Prefeito Carlos Souza: Agradeceu aos vereadores da Casa pela 
parceria com o Executivo no ano de 2023. Reconheceu que hou-
ve divergências, mas destacou que “o importante é saber para 
onde ir”. Disse que o Executivo não realizou tudo que desejou, 
mas entende que há todo um processo burocrático que muitas 
vezes dificulta as ações. Disse que o orçamento para o ano de 
2024 será de R$ 312.000,584,00, destacando que parece muito, 
mas ao distribuir o orçamento nas diversas áreas, percebe-se que 
é finito e limitado. Salientou que foi priorizado o chamamen-
to de profissionais para as áreas de Saúde e Educação. Falou 
que os vereadores foram fundamentais nas ações do Executivo, 
agradecendo a todos. Esclareceu que a Secretaria de Saúde tem 
destinado mais verbas que o necessário, em virtude da falta de 
recursos por parte do Estado. Falou sobre as diversas secretarias 
e o empenho dos secretários e servidores para uma melhor ges-
tão dos recursos. Afirmou que o município vai fechar o ano com 
as contas em dia, fato raro na realidade de muitos municípios. 
Informou que Torres será o primeiro município do Rio Grande 
do Sul a ter um sistema de reconhecimento facial nas escolas. 
Citou ainda a aquisição de motocicletas para a segurança do mu-
nicípio. Informou que o município não teve apontamentos, em 
virtude do ótimo trabalho realizado pela PGM. Agradeceu aos 
torrenses pela confiança, destacando que Torres é a cidade do 
seu coração e que não aceita que falem mal dela.

ORDEM DO DIA
Emenda Modificativa nº 01/2023, do Ver. Moisés Trisch, ao art. 
1º do Projeto de Lei nº 66/2023, de autoria deste Poder Legis-
lativo, que dispõe sobre a localização e horário de funciona-
mento de entidades de tiro desportivo no Município de Torres. 
REJEITADA.
Emenda modificativa nº 02/2023, do Ver. Moisés Trisch, ao art. 
2º do Projeto de Lei nº 66/2023, de autoria deste Poder Legis-
lativo, que dispõe sobre a localização e horário de funciona-
mento de entidades de tiro desportivo no Município de Torres. 
REJEITADA.
Projeto de Lei nº 66/2023, dos vereadores Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal; Rafael Silveira; Jacó Miguel Zeferino; Silvano 
Gesiel Carvalho Borja; João Alexandre Negrini de Oliveira; 
Igor Beretta, que dispõe sobre a localização e horário de fun-
cionamento de entidades de tiro desportivo no Município de 
Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 73/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação de 01 (um) Turismólogo para atuar na 
Secretaria Municipal de Turismo. APROVADO.

………………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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GUARITA CÂMBIO 
TORRES: Encerrando bem 2023!

Não poderíamos deixar o ano ir embora sem an-
tes externarmos nossos sinceros agradecimentos aos 
mais diversos segmentos da sociedade e do poder 
público que nos apoiaram em nosso Projeto de Es-
porte, e de poder melhorar a qualidade de vida de 
um grupo significativo de idosos, que é a Associação 
Guarita Câmbio Torres – GCTorres, durante este ano 
de 2023. Hoje a entidade é constituída por um qua-
dro social de 75 atletas, com idade entre 55 anos e 83 
anos de vida, ainda ativa. Isto somente se torna rea-
lidade pelo empenho e a dedicação de um grupo de 
associados que constituem a Diretoria, sempre au-
xiliado por vários colaboradores na organização das 
diversas atividades desenvolvidas pela associação. 

Também devemos agradecer às pessoas que nos 
apoiaram, como a equipe da Secretaria de Esporte e 
Cultura, a Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos, a Câmara de Vereadores, na pessoa do 
vereador Silvano Borja, que propôs e destinou sig-
nificativos recursos através das Emendas Impositivas 
- o que nos beneficiou em muito na realização do 
nosso objetivo. Estes valores nos permitiram parti-
cipar de vários eventos esportivos em nosso Estado, 
sendo esta atividade uma das principais metas dos 
nossos objetivos - participar de eventos esportivos, 
na modalidade que praticamos, que é o Câmbio. 
Assim estamos realizando nossos projetos e atingin-
do as metas, que é a manutenção em atividade do 
quadro de atletas, através do esporte, da integração 

e da convivência social de todos. Também devemos 
manifestar nosso carinho e respeito ao Lions Clube 
Torres, através da sua presidente Joelci – “A Jô”, que 
sempre, de forma gentil, nos tem concedido o salão 
daquela entidade, para realizarmos nossos eventos 
sociais, festivos e de integração. 

Oportuno também desejarmos muito sucesso à 
nova diretoria que assume a direção da associação 
no dia 1º de janeiro pv, para um mandato de 2 anos. 
Será presidida pela Maria Eugênia, tendo como vice 
a Neí Terezinha; primeira secretária - Renate, 2º 
secretário - José Osmar e tesoureiro o Alvonir. Que 
tenham a felicidade de realizarem uma gestão muito 
profícua. Na qualidade de presidente, encerrando o 
mandato, quero deixar meu mais profundo reconhe-
cimento e meu “muito obrigado”: Aos integrantes da 
atual diretoria, Maria Ester, Neí, Alvonir e Pedro. A 
Isa e a Marinez, dos departamentos social e câmbio, 
respectivamente, pelo esforço e dedicação dispensa-
dos. Ao Jornal “A Folha”, nas pessoas dos dinâmicos 
jornalistas Teresa, Fausto e Guilherme pelo carinho 
com que sempre nos atenderam. Se não consegui-
mos realizar todos os desejos do quadro social; não 
foi por falta de trabalho, empenho e perseverança 
dos integrantes desta diretoria. Votos de um feliz 
e próspero 2024 a todo quadro social, familiares e 
amigos. 

Vilson Schneider – Presidente GCTorres 2023

Hoje a entidade é constituída por um quadro social de 75 atletas, com 
idade entre 55 anos e 83 anos de vida, ainda muito ativa

Agente de Saúde torrense se destaca mais 
uma vez por atendimento diferenciado

A 18° Coordenadoria Regional de Saúde do 
Rio Grande do Sul promoveu nos dias 6 e 7 de 
dezembro de 2023 a 2° Mostra de Experiências 
Exitosas em Saúde do Litoral Norte. Municípios 
como Capão da Canoa, Imbé, Terra de Areia, 
Tramandaí E Torres, entre outros abrangidos 
pela coordenadoria, expuseram e apresen-
taram suas experiências que deram certo na 
saúde pública (SUS). São casos que vão desde 
os cuidados básicos no atendimento aos pa-
cientes até sistemas para redução de tempo 
de espera por atendimento especializado, por 
exemplo. 

A mostra aconteceu no município de Osó-
rio e contou com autoridades e funcionários 
da área. E a cidade de   Torres se fez presente 
com o tema "A Escolha de incluir", da técnica 
em Agente comunitária de saúde Aline Da cos-
ta Viana, que já havia recebido um prêmio es-
tadual pelo mesmo trabalho (Prêmio Salvador 
Celia 2023). A secretária de Saúde da prefeitu-
ra de Torres Suzana Machado se fez presente 
para prestigiar a conquista da torrense.

Linguagem de Libras faz a diferença

A apresentação, mais uma vez reconhecida 
de forma especial, constitui no atendimento e 
acompanhamento da agente de saúde a uma 

gestante surda, durante o período Pré- Natal 
no posto torrense da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) Sadi Pipet de Oliveira. Neste caso, 
a profissional e a cidade se destacaram pelo  
atendimento diferenciado feito por Aline Viana 
que, além de trabalhar como agente de   saúde, 
ainda   possui bons conhecimentos em Libras, o 
que diferenciou sobremaneira o atendimento.

2° Mostra de Experiências Exitosas em Saúde do Litoral Norte destacou trabalho em 
Torres de Aline Viana pela abordagem incluindo a linguagem de Libras em atendimento 

Torrense Aline (d) com  secretária  
Suzana no evento

Vigilância Sanitária de Torres divulga 
balanço de suas ações em 2023

No ano de 2023, a Vigilância Sanitária de Tor-
res desempenhou seu papel na garantia da saúde 
pública local, registrando números expressivos em 
suas atividades de fiscalização e controle. “As ações 
empreendidas ao longo do ano resultaram em um 
panorama detalhado das práticas sanitárias adota-
das por estabelecimentos e empresas, destacando 
a importância do cumprimento das normas para a 
segurança da população”, ressalta a comunicação 
da Vigilância Sanitária (vinculada a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde), que recentemente efetuou o ba-
lanço de suas principais atividades em 2023.

Segundo dados da Vigilância Sanitária de Tor-
res,  ano foi marcado por um significativo aumento 
nas aberturas de cadastro, com 321 novos estabe-
lecimentos registrados na cidade. “Esse indicador 
revela um crescente interesse por parte dos em-
preendedores em aderir às normativas sanitárias, 
fortalecendo o compromisso com a segurança sa-
nitária”.

A emissão de alvarás acompanhou esse movi-
mento, atingindo a marca de 656 documentos con-
cedidos, aumento de cerca de 50% em relação ao 
ano anterior. Para efeitos de comparação, em 2022 
foram emitidos 426 alvarás.

Fiscalização, aplicação de medidas 
corretivas e apreensões 

Em paralelo às iniciativas de regularização, a 
Vigilância Sanitária realizou fiscalizações para ga-

rantir o cumprimento das normas em Torres. Nes-
se contexto, foram emitidos 61 autos de infração, 
destacando-se a necessidade de correção de práti-
cas inadequadas que poderiam representar riscos 
à saúde pública. “As advertências, totalizando 18, 
foram aplicadas como medida preventiva, orien-
tando os estabelecimentos sobre ajustes necessá-
rios para estar em conformidade com as normas 
vigentes”.

A aplicação de multas foi uma ferramenta para 
coibir práticas negligentes em Torres. Ao todo, 32 
multas foram emitidas, servindo como um instru-
mento eficaz na promoção da conformidade e na 
penalização de irregularidades mais graves.

A apreensão de produtos irregulares ou em des-
conformidade com as normas sanitárias também 
foi uma parte essencial das ações da Vigilância Sa-
nitária do município em 2023. Um total de 23 apre-
ensões ocorreram por parte do órgão municipal 
em Torres, ressaltando o compromisso em retirar 

do mercado produtos 
que representem ris-
cos à saúde pública.

O Diretor de Vigi-
lância em Saúde, La-
sier França, destaca o 
compromisso conjun-
to na construção de 
ambientes seguros, 
refletido nos números 
expressivos de cadas-
tros, alvarás e ações 
corretivas da Vigilân-
cia Sanitária em 2023.
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Prefeito Bolão prestigia cerimônia de posse da 
nova mesa diretora da Câmara de Arroio do Sal

O prefeito Affonso Flavio Angst 
(Bolão), prestigiou a cerimônia 
de posse da nova mesa diretora 
da Câmara de Vereadores de Ar-
roio do Sal, realizada na noite de 
segunda-feira, 01 de janeiro. O 
evento contou com a presença 
de autoridades, servidores e co-
munidade. A nova composição 
da mesa para 2024 ficou assim 

definida: presidente, Carlos Dias 
(MDB); vice-presidente, Marcos 
Antônio Cunha (PP); primeiro se-
cretário, Diego Quadros (MDB); e 
segundo secretário, Giovane Reis 
(MDB)

Em seu discurso, o prefeito Af-
fonso Flavio Angst parabenizou os 
eleitos e desejou sucesso na con-
dução dos trabalhos legislativos. 

Ele também destacou a importân-
cia da harmonia e do diálogo entre 
os poderes executivo e legislativo 
para o desenvolvimento do muni-
cípio. “Acredito que juntos pode-
mos fazer sempre mais por Arroio 
do Sal, superando os desafios e 
realizando as obras e serviços que 
a população precisa e merece”, 
enfatizou o prefeito Bolão.

Marinha suspende temporariamente obra da nova ponte pênsil sobre o Rio Mampituba

A Marinha do Brasil emitiu, nas úl-
timas semanas de dezembro, uma de-
terminação de suspensão temporária 

das obras da nova ponte pênsil sobre 
o Rio Mampituba, que conecta Passo 
de Torres e Torres, na divisa entre os 

estados do Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. A medida foi tomada pela 
Agência da Capitania dos Portos em 
Tramandai, que alegou não ter rece-
bido o projeto para análise e aprova-
ção, o que poderia colocar em risco a 
segurança da navegação no Rio Mam-
pituba.

De acordo com a Agência, existe 
regulamentação legal que exige apro-
vação da Autoridade Marítima em ca-
sos como o desta ponte, baseada na 
análise do projeto, levando em consi-
deração critérios como altura, estru-
tura e a qualificação do engenheiro 
responsável. Além disso, a Marinha 
está conduzindo um estudo sobre as 
embarcações que transitam na região 
para prevenir possíveis colisões.

A marinha também apontou que, 

durante a realização da obra, deveria 
haver a interdição do tráfego no Rio 
Mampituba, o posicionamento de 
uma embarcação de segurança com 
sinalização específica, e a divulgação 
de “Aviso aos Navegantes” nas colô-
nias de pesca e marinas. Os militares 
constataram que essas medidas não 
foram adotadas e, na quarta-feira 
(20), encontraram cabos soltos no rio, 
determinando o recolhimento por 
motivo de segurança.

A responsável pela obra é uma em-
presa contratada pelo Município de 
Passo de Torres (SC). A prefeitura da 
cidade foi procurada para comentar 
sobre a interdição, mas até o momen-
to não obteve resposta.

As obras de reconstrução da ponte 
tiveram início em outubro, com um 

investimento total de R$ 701,8 mil, 
resultado de uma parceria entre o 
município e o governo de Santa Ca-
tarina.

Vale relembrar que a necessidade 
de reconstrução da ponte pênsil sur-
giu após o colapso da antiga estrutura 
em 20 de fevereiro de 2023 – durante 
o intenso movimento do feriadão de 
Carnaval. O desabamento, que ocor-
reu durante a passagem de dezenas 
de pessoas (número acima da quan-
tidade recomendada), resultou no 
desaparecimento do jovem Brian dos 
Santos Grandi, de 20 anos, cujo corpo 
foi encontrado três dias depois nas 
proximidades da praia do município 
catarinense.

FONTE – Portal Leouve

Para o ano de 2024, a Câmara arroio-salense terá como presidente o vereador Carlos Dias

Com irregularidades, devidas medidas de segurança não estavam sendo aplicadas na obra que conecta as cidades de Passo de Torres e Torres

Na foto, imagem após queda da antiga estrutura, em fevereiro de 
2023(Foto: Marinha do Brasil)

Primeiro dia do ano teve mortes por 
afogamento em Arroio do Sal e Três Cachoeiras

O ano iniciou com duas mortes 
registradas por afogamento na mi-
crorregião de Torres, infelizmente. 
Ambos os casos ocorreram na tarde 
da última segunda-feira (1° de janei-
ro), em Três Cachoeiras e em Arroio 
do Sal.

A primeira morte registrada no 
mar neste verão aconteceu entre os 
balneários Camboim e São Jorge, em 
Arroio do Sal. Segundo a coordena-
ção da Operação Verão, trata-se de 
um homem de 29 anos que estava 
fora da área delimitada para banho 
– aproximadamente 300 metros 
distante da guarita 31. O nome da 
vítima e a sua cidade não foram in-
formados.

O outro caso, ocorreu no rio que 
acompanha a Estrada do Rio do 
Terra, em Três Cachoeiras. O jovem 
Willian Escobar, de 20 anos e mora-
dor de Gravataí (região Metropoli-

tana de POA) desapareceu na água, 
sendo seu corpo encontrado por 
um bombeiro militar, a cerca de três 
metros de profundidade. O local não 
era guarnecido com salva-vidas.

Réveillon de Arroio do Sal reuniu mais 
de 200 mil pessoas, afirma Prefeitura 

No último domingo dia 
31 de dezembro, foi ce-
lebrado o Réveillon em 
Arroio do Sal. Segundo es-
timativa da Prefeitura de 
Arroio do Sal,  cerca de 200 
mil pessoas estiveram na 
cidade, e muitas foram até 
a Praça do Mar, para assistir 
à queima de fogos de Fogos 
de Artifícios e aos shows da 
Banda Flor da Serra, e dos 
DJs We Love Pandas.

Antes disso, no dia 30 de 
dezembro de 2023, foi rea-
lizado o último show de rua 

do ano passado. Na ocasião 
mais de 10 mil pessoas fo-
ram prestigiar os shows da 

Banda Black Vinil, da Banda 
de Pagode Dhadi 10, e do 
DJ Vayú.
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Projeto Praia Acessível inicia 
em Arroio do Sal para pessoas com 
deficiência ou mobilidade reduzida
Uma iniciativa que visa promover a 

inclusão e a acessibilidade nas praias 
de Arroio do Sal começa nesta sexta-
-feira, 05 de janeiro. O projeto Praia 
Acessível oferece cadeiras anfíbias, es-
teiras e rampas para facilitar o deslo-
camento e o banho de mar de pessoas 
com deficiências físicas ou com mobi-
lidade reduzida. A abertura oficial do 
projeto será no dia 13 de janeiro, no 

quiosque do turismo, no centro da ci-
dade.

O Praia Acessível funcionará todas 
as quartas-feiras à tarde nas principais 
passarelas do município e nas sextas 
e sábados o dia todo no quiosque do 
turismo. O serviço é gratuito e aberto 
a moradores e visitantes que queiram 
aproveitar o verão com mais conforto 
e segurança.

Bolão feito em Arroio do Sal acerta 5 números e 
ganha prêmio de R$ 280 mil na Mega da Virada
A Mega da Virada 2023, concurso 

especial 2.670 da Mega-Sena, fez o 
Brasil parar, na noite do último do-
mingo (31/12), para o sorteio do prê-
mio histórico de R$ 588.891.021,22. 
As dezenas sorteadas foram: 21, 24, 
33, 41, 48 e 56. A bolada milionária 
saiu para cinco apostas, que vão 
dividir o maior prêmio da história 
das Loterias da Caixa Econômica Fe-

deral. Cada ganhador vai receber o 
valor de 117.778.204,25.

E a cidade de Arroio do Sal ‘qua-
se’ repetiu a dose da sorte do ano 
passado na Mega da Virada.  Desta 
vez, marcando o final de 2023, Ar-
roio do Sal  teve duas apostas ven-
cedoras com cinco acertos, ambas 
feitas na lotérica Megasorte. Uma 
delas foi um bolão, que receberá 

R$280.334,25. A outra foi em apos-
ta simples e receberá R$ 70.083,58.

Já no final de 2022 a lotérica foi 
o local que registrou uma das cinco 
apostas vencedoras nos seis acertos 
da Mega da Virada. Na época, as 
45 cotas do bolão vencedoras di-
vidiram o valor de R$ 108 milhões. 
O prêmio total na ocasião foi de R$ 
542 milhões.

Confira as farmácias de plantão no 
mês de janeiro em Arroio do Sal

A população de Arroio do Sal já 
pode conferir quais serão as farmá-
cias que estarão de plantão no mês 
de janeiro de 2024. Segundo a Lei 
nº 993/2001, que regulamenta o 
serviço de plantão farmacêutico no 

município, as farmácias devem se 
revezar para garantir o atendimento 
24 horas por dia aos moradores e vi-
sitantes.

As farmácias que farão parte do 
rodízio são: Agafarma (Rondinha), 

Saúde e Beleza (Balneário Atlânti-
co), São João (Centro) e Vital Far-
ma. Caso algum cidadão constate 
alguma irregularidade no serviço de 
plantão, pode denunciar pelo Dis-
que Denúncia: 51 98917 3538.

Prefeitura de Arroio do Sal implementa a nova lei de licitações
Arroio do Sal inicia o ano de 2024 

com um novo marco na área de lici-
tações e contratos públicos. A partir 
desta segunda-feira, 01 de janeiro, 
o município passa a utilizar a lei nº 
14.133, que regulamenta as regras 
gerais para as compras e serviços 
realizados pelas Administrações Pú-
blicas diretas, autárquicas e funda-
cionais da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Municípios. A 
nova lei visa dar mais transparência, 
eficiência e agilidade nos processos 

licitatórios, além de incentivar a par-
ticipação de pequenas e médias em-
presas.

Uma das principais mudanças tra-
zidas pela lei nº 14.133 é a preferên-
cia por processos eletrônicos, que 
permite a disputa entre os fornece-
dores por meio de uma plataforma 
online. O pregão eletrônico já vinha 
sendo adotado pela prefeitura de Ar-
roio do Sal desde 2022, sendo que no 
último ano dos mais de 80 pregões 
realizados pela administração, 43 fo-

ram realizados de forma eletrônica.
“A lei nº 14.133 vem ao encontro 

do que já estávamos fazendo em 
Arroio do Sal, que é modernizar a 
gestão pública e garantir o melhor 
uso do dinheiro público. Com o pre-
gão eletrônico, conseguimos realizar 
as licitações de forma mais rápida, 
transparente e segura, beneficiando 
tanto a administração quanto os for-
necedores e a sociedade”, afirmou o 
prefeito, Affonso Flávio Angst ‘Bolão’. 
(FONTE – Prefeitura de Arroio do Sal)

Linha intermunicipal 
está com novo itinerário em 

Arroio do Sal
O Departamento Municipal de Trânsito de Arroio do 

Sal, informa que a linha intermunicipal está com altera-
ção de itinerário, para diminuir os riscos de acidentes de 
trânsito e engarrafamentos, devido ao aumento do trân-
sito na cidade com a chegada da alta temporada.

O deslocamento do ônibus, que antes era realizado 
na Av. Assis Brasil, passou a ser realizado, desde o dia 25 
de dezembro, pela Av. Central, com paradas fixas para 
atender melhor aos passageiros, livrando-os de engarra-
famentos e diminuindo o tempo de atraso, por conta do 
tráfego alto. (Fonte: Ascom PMAS)

Cerimônia marcou abertura da Operação Golfinho em Arroio do Sal
No dia 23 de dezembro, acon-

teceu a abertura da 54º Opera-
ção Golfinho na Praça do Mar, 
em Arroio do Sal. A Operação 
Golfinho acontece anualmente, 
com o objetivo de atender à co-
munidade e garantir a segurança 
da sociedade gaúcha, que se des-
loca para os balneários de água 

salgada e de água doce do estado 
durante a época de veraneio. No 
quesito segurança, são realizadas 
ações de policiamento ostensivo, 
preventivo e repressivo, além de 
interações com a comunidade.

Na cerimônia foi apresentado 
efetivo da Brigada Militar que 
irá trabalhar neste verão em Ar-
roio do Sal, também contou com 
a presença da Banda da Brigada 

Militar, Polícia Rodoviária Estadu-
al, Polícia Civil e Corpo de Bom-
beiros Militares.

O prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão) esteve presente, junto 
com o vice-prefeito, José Diogo 
Martins Pereira, presidente do 
Legislativo, Marcos Cunha, ve-
reador, Carlos Dias e o chefe do 
Departamento de Segurança, Ro-
drigo Silva.
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    A verdade mesmo é relativa! Cada narrador
conta a sua verdade e, de acordo com cada um
deles, as verdades são essas...
     Um dos que falam sobre os proprietários, diz
que a proprietária era uma mulher, Dona Amélia
(seria a Amélia Venúncia?). Ele relata que a casa
ainda pertence àquela família, e que os netos
colocaram a casa à venda. Segundo ele, a casa é
toda de peroba (madeira considerada nobre e
resistente ao tempo) e que já tentaram colocar
fogo mais de uma vez e, por sorte, não incendiou.
       Outro disse que a casa pertenceu a Família
do Dr. Mário Fernandes de Caxias do Sul, e
lembrou dos irmãos Fran e Rosa Fernandes.
      Até aos fantasmas foi relegada a velha casa.
Dizem que por ser antiga e a mobília ser da
mesma época, se criou um clima meio macabro
dentro da casa. É, à noite pode ser meio
assustador, mas quem vai lá à noite?
     Bem, resumindo, muitas pessoas dão como
proprietário o Dr. Mário Fernandes, e,
infelizmente, eu (e outras tantas pessoas) estava
equivocado por alguns metros. O delay do tempo
e da percepção de criança, empurrou a Dona
Venúncia para a casa ao lado da real casa dela.
Ou seja, Dona Venúncia morava ao lado da Casa
Azul.
      Esta Casa Azul está na Lista do Inventário do
Patrimônio Histórico edificado da cidade (lista
esta, feita pelo COMPHAC). Pena que isto não
garanta a sua preservação, pois várias casas na
mesma situação já foram demolidas. E pela
voracidade da construção civil atualmente na
cidade, ela não durará muito mais tempo em pé.
 Fonte: Facebook, Fotos antigas de Torres.

      Essa linda Casa Azul de veraneio, talvez dos anos 50 ou 60, localizada
na rua Alfiero Zanardi número 461, em Torres, está prestes a virar
lembrança (ou nem isso).
 Conheço essa casa há mais de 50 anos, ou seja, ela tem mais que isso.
Ao que me lembro, ela pertenceu a uma senhora vendedora da Avon (a
primeira) chamada e conhecida como Dona Venúncia. Essa senhora era
muito simpática, bem arrumada, e usava sempre um chapéu. Lembro
bem dela porque ela vendia seus produtos para a minha mãe (e para
mais da metade da cidade), e como boa vendedora, ela ia de casa em
casa. Entrava, sentava-se e conversava muito com cada cliente. Uma boa
senhora que se foi, assim como viveu, discretamente. Não lembro de
quando ela morreu, só soube da sua morte muito tempo depois.
      Sempre liguei seu nome àquela casa, até que postaram a foto da casa
azul no facebook. Em pouco tempo apareceram vários donos, e a minha
certeza da casa da Dona Venúncia foi virando dúvida. Quem sabe ela
apenas alugava a casa, ou, talvez, fosse caseira (aqui em Torres muitos
moradores fazem isso). A verdade é que surgiram vários nomes de
proprietários e históricos que comprovariam (ou dariam veracidade) as
narrativas.

A CASA AZUL
A CASA DA DONA VENÚNCIA

ronidalpiaz@gmail.com
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